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  Заседание открывается в 10 ч 05 мин. 
 

 

  Пункт 140 повестки дня: Планирование по программам (A/79/6 (Sect. 2), 

A/79/6 (Sect. 3), A/79/6 (Sect. 4), A/79/6 (Sect. 5), A/79/6 (Sect. 6), A/79/6 (Sect. 8), 

A/79/6 (Sect. 9), A/79/6 (Sect. 10), A/79/6 (Sect. 11), A/79/6 (Sect. 12), A/79/6 

(Sect. 13), A/79/6 (Sect. 14), A/79/6 (Sect. 15), A/79/6 (Sect. 16), A/79/6 (Sect. 17), 

A/79/6 (Sect. 18), A/79/6 (Sect. 19), A/79/6 (Sect. 20), A/79/6 (Sect. 21), A/79/6 

(Sect. 22), A/79/6 (Sect. 24), A/79/6 (Sect. 24)/Corr.1, A/79/6 (Sect. 25), A/79/6 

(Sect. 26), A/79/6 (Sect. 27), A/79/6 (Sect. 27)/Corr.1, A/79/6 (Sect. 28), A/79/6 

(Sect. 29), A/79/6 (Sect. 29A), A/79/6 (Sect. 29B), A/79/6 (Sect. 29C), A/79/6 

(Sect. 29D), A/79/6 (Sect. 29E), A/79/6 (Sect. 29F), A/79/6 (Sect. 30), A/79/6 

(Sect. 31), A/79/6 (Sect. 34) и A/79/16) 
 

  Пункт 139 повестки дня: Предлагаемый бюджет по программам на 2025 год 

(продолжение) (A/79/6 (Introduction), A/79/6 (Sect. 1), A/79/6 (Sect. 2), A/79/6 

(Sect. 3), A/79/6 (Sect. 4), A/79/6 (Sect. 5), A/79/6 (Sect. 6), A/79/6 (Sect. 7), A/79/6 

(Sect. 8), A/79/6 (Sect. 9), A/79/6 (Sect. 10), A/79/6 (Sect. 11), A/79/6 (Sect. 12), 

A/79/6 (Sect. 13), A/79/6 (Sect. 14), A/79/6 (Sect. 15), A/79/6 (Sect. 16), A/79/6 

(Sect. 17), A/79/6 (Sect. 18), A/79/6 (Sect. 19), A/79/6 (Sect. 20), A/79/6 (Sect. 21), 

A/79/6 (Sect. 22), A/79/6 (Sect. 23), A/79/6 (Sect. 24), A/79/6 (Sect. 24)/Corr.1, 

A/79/6 (Sect. 25), A/79/6 (Sect. 26), A/79/6 (Sect. 27), A/79/6 (Sect. 27)/Corr.1, 

A/79/6 (Sect. 28), A/79/6 (Sect. 29), A/79/6 (Sect. 29A), A/79/6 (Sect. 29B), A/79/6 

(Sect. 29C), A/79/6 (Sect. 29D), A/79/6 (Sect. 29E), A/79/6 (Sect. 29F), A/79/6 

(Sect. 30), A/79/6 (Sect. 31), A/79/6 (Sect. 32), A/79/6 (Sect. 33), A/79/6 (Sect. 34), 

A/79/6 (Sect. 35), A/79/6 (Sect. 36), A/79/6 (Income sect. 1), A/79/6 (Income sect. 2), 

A/79/6 (Income sect. 3), A/79/7 и A/79/89) 
 

   Внесение на рассмотрение предлагаемого бюджета по программам 

на 2025 год 
 

1. Генеральный секретарь говорит, что он вносит на рассмотрение предла-

гаемый бюджет по программам на 2025 год в условиях существования много-

численных проблем и понимая всю срочность задач по их решению. На фоне 

серьезных глобальных потрясений Организация Объединенных Наций, облада-

ющая непревзойденным организаторским потенциалом, необходима как никогда.  

2. Пакт во имя будущего, Глобальный цифровой договор и Декларация о бу-

дущих поколениях представляют собой обязательства по обновлению и рефор-

мированию международного сотрудничества, чтобы сделать его более разветв-

ленным, эффективным, справедливым и инклюзивным. Во многих отношениях 

предлагаемый бюджет по программам на 2025 год отражает приоритеты, уста-

новленные в этих исторических соглашениях, демонстрируя неизменную при-

верженность Организации выполнению своих мандатов по продвижению мира, 

устойчивого развития и прав человека. В то же время Организация Объединен-

ных Наций будет продолжать укреплять свои реформы, поощряя формирование 

культуры постоянного совершенствования. Организации также предстоит иг-

рать важную роль в новую цифровую эпоху. Например, она достигла важной 

вехи, приняв Глобальный цифровой договор, поскольку в Договоре впервые до-

стигнуто подлинно всеобщее согласие по вопросу о международном регулиро-

вании в отношении искусственного интеллекта, и Организация Объединенных 

Наций находится в центре этого процесса. 

3. В декабре 2022 года Генеральная Ассамблея отменила испытательный пе-

риод для составления годового бюджета и официально утвердила переход на го-

довой бюджетный период. Формат бюджета по программам стабилизировался. 

Планы по программам отражают возросшую ориентацию Организации на ре-

зультаты. Схемы результатов, составляющие 350 показателей, все больше свиде-
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тельствуют о воздействии работы Организации на местах и о позитивных изме-

нениях в этой работе. Кроме того, более амбициозными стали плановые показа-

тели. Более 65 процентов количественных плановых показателей в настоящее 

время нацелены на повышение показателей эффективности на 10 или более про-

центов. Это больше, чем в двухгодичном периоде 2018–19 годов (менее 30 про-

центов), в 2023 году (45 процентов) и 2024 году (60 процентов). Организация 

сократила дублирование стратегий и предусмотренных мероприятий, сохранив 

при этом тот же объем программной информации. Каждый руководитель про-

граммы должен тщательно анализировать каждый доллар, который был потра-

чен или который планируется потратить. Это позволит Организации оптимизи-

ровать использование ресурсов для выполнения мандатов и еще эффективнее 

сосредоточиться на результатах. 

4. Что касается общих потребностей в ресурсах, предусмотренных в предла-

гаемом бюджете по программам на 2025 год, то оратор говорит, что для полного 

осуществления своих мандатов Организации потребуется в общей сложности 

3,6 млрд долл. США. Это включает в себя финансирование в общей сложности 

10 494 штатных должностей, что представляет собой чистое увеличение на 

115 должностей без учета специальных политических миссий. Эти дополни-

тельные должности необходимы для выполнения новых или укрепления суще-

ствующих мандатов. Предлагаемый бюджет также включает 711 млн долл. США 

для обеспечения продолжения работы в 2025 году 36 специальных политиче-

ских миссий. Это на 31 млн долл. США меньше, чем в предыдущем году, глав-

ным образом из-за прекращения деятельности Комплексной миссии Организа-

ции Объединенных Наций по оказанию содействия в переходный период в Су-

дане и Следственной группы Организации Объединенных Наций по содействию 

привлечению к ответственности за преступления, совершенные ДАИШ/«Ислам-

ским государством Ирака и Леванта». В соответствии с обычной практикой Пя-

тый комитет позднее в ходе сессии рассмотрит дополнительные предложения по 

строительству, пересмотренные сметы — в том числе в поддержку осуществления 

Пакта во имя будущего и Ближневосточного агентства Организации Объединенных 

Наций для помощи палестинским беженцам и организации работ (БАПОР)  — и 

последствия новых или пересмотренных мандатов для бюджета по программам. 

Секретариат будет продолжать прилагать все усилия для поиска путей повыше-

ния эффективности, отмечая при этом, что любые дальнейшие сокращения во 

вспомогательных департаментах рискуют поставить под угрозу политическую, 

оперативную и коммуникационную поддержку программной деятельности Ор-

ганизации. 

5. Оратор хотел бы выделить пять конкретных элементов. Во-первых, он 

предлагает продолжать инвестировать в устойчивое развитие и добивается уве-

личения финансирования на эти цели примерно на 4,5 млн долл. США. Это ше-

стое подряд предлагаемое ежегодное увеличение в рамках компонента развития. 

Одним из основных бенефициаров такого увеличения была бы регулярная про-

грамма технического сотрудничества, что позволило бы еще больше укрепить 

непосредственную поддержку, оказываемую правительствам в целях содействия 

их усилиям в области развития. Предлагаемое увеличение расходов на регуляр-

ную программу технического сотрудничества на 2 млн долл. США представляет 

собой рост более чем на 45 процентов с 2019 года. Хотя предлагаемое увеличе-

ние ассигнований на регулярную программу технического сотрудничества будет 

равномерно распределено между всеми структурами, предлагается выделить 

еще 0,5 млн долл. США на оказание государствам — членам Экономической ко-

миссии для Африки (ЭКА) технической помощи и консультационной поддержки 

по Повестке дня в области устойчивого развития на период до 2030  года и По-

вестке дня Африканского союза на период до 2063 года «Африка, какой мы 
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хотим ее видеть». Предлагаемый бюджет также предполагает увеличение на 

1 млн долл. США ассигнований для Счета развития в целях усиления и расши-

рения адресной поддержки в развитии потенциала на страновом уровне и рас-

пространения на большее количество стран результатов проектов, финансируе-

мых в рамках Счета. Оратор также просит увеличить на 0,6 млн долл. США рас-

ходы на Канцелярию Специального советника по Африке и на 0,75  млн долл. 

США расходы на Канцелярию Высокого представителя по наименее развитым 

странам, развивающимся странам, не имеющим выхода к морю, и малым ост-

ровным развивающимся государствам.  

6. Кроме того, он хотел бы укрепить систему развития Организации Объеди-

ненных Наций за счет структурных изменений, которые помогут обеспечить до-

статочное и предсказуемое финансирование, а также усиления подотчетности. 

Система координаторов-резидентов с момента своего создания испытывает хро-

ническую нехватку финансирования. Поэтому крайне важно создать устойчи-

вый и предсказуемый механизм финансирования этой системы за счет частич-

ного ее финансирования из регулярного бюджета. Его предложение о предостав-

лении этой системе средств из начисленных взносов рассматривается Комите-

том, и по этому вопросу должно быть принято решение. Ожидания государств-

членов в отношении системы координаторов-резидентов растут, и последствия 

недостаточного финансирования ощущаются ежедневно. Например, был при-

остановлен набор на 78 должностей в 52 странах. Оратор также стремится обес-

печить за счет финансирования из регулярного бюджета более прочное положение 

Управления по общесистемной оценке в составе Группы Организации Объеди-

ненных Наций по устойчивому развитию. Это позволит еще больше повысить 

транспарентность и обеспечить эффективную и независимую оценку системы 

развития Организации Объединенных Наций на страновом уровне, что и состав-

ляет смысл существования Управления.  

7. Во-вторых, что касается прав человека, то предлагаемый бюджет включает 

дополнительные 8,3 млн долл. США на поддержку работы Независимого учре-

ждения по вопросам лиц, пропавших без вести в Сирийской Арабской Респуб-

лике, и обеспечение его полноценного функционирования в 2025  году. Испра-

шивается также увеличение на 8 млн долл. США ассигнований для оказания по-

мощи Управлению Верховного комиссара Организации Объединенных Наций 

по правам человека (УВКПЧ) в плане более эффективного выполнения его ман-

датов, особенно на региональном уровне. Кроме того, на основе рекомендаций 

Консультативного комитета по административным и бюджетным вопросам и 

указаний Генеральной Ассамблеи в предлагаемый бюджет включены потребно-

сти в ресурсах, которые возникнут в связи с ожидаемым продлением мандата 

Совета по правам человека позднее в этом году. Представление этих потребно-

стей в ресурсах в начале сессии вместе с потребностями в ресурсах на периоды, 

на которые мандаты уже утверждены, а не отдельно на более позднем этапе в 

ходе сессии позволит государствам-членам составить более полную картину в 

отношении ресурсов, испрашиваемых для УВКПЧ, а также позволит уменьшить 

степень фрагментации расходов и повысить транспарентность. Оратор желает 

подчеркнуть, что такая консолидация ресурсов в размере 28,8 млн долл. США 

представляет собой лишь изменение в представлении, а не увеличение объема 

ресурсов. 

8. В-третьих, оратор предлагает усилить поддержку в решении беспрецедент-

ных гуманитарных проблем в Газе, выделив для этого дополнительно около 

3,5 млн долл. США. Это включает увеличение почти на 2,5  млн долл. США 

суммы ассигнований для БАПОР в дополнение к уже утвержденным на 2024  год 

дополнительным 30 млн долл. США. БАПОР является спасательным кругом для 
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палестинских беженцев и одним из решающих факторов региональной стабиль-

ности. 

9. В-четвертых, в целях укрепления мира и безопасности оратор предлагает 

увеличить расходы на разоружение на 2,5 млн. долл. США, включая создание 

девяти штатных должностей для осуществления деятельности, запрошенной Ге-

неральной Ассамблеей. Он также просит увеличить санкционируемую сумму на 

1 млн долл. США для активизации жизненно важной работы Канцелярии Спе-

циального координатора Организации Объединенных Наций по ближневосточ-

ному мирному процессу. Следуя знаковому решению Генеральной Ассамблеи, 

он предлагает решить постоянные проблемы с финансированием, с которыми 

сталкивается Фонд миростроительства в связи с его финансированием исклю-

чительно за счет добровольных взносов, санкционировав предоставление 

Фонду миростроительства и восстановления субсидии в размере 50 млн долл. 

США начиная с 2025 года. 

10. В-пятых, для укрепления потенциала в таких областях, как расследование 

и этика, оратор просит увеличить ассигнования примерно на 2  млн долл. США 

для создания 3 временных должностей в Бюро по вопросам этики и 10  времен-

ных должностей в Управлении служб внутреннего надзора (УСВН).  

11. Теперь, когда структурные аспекты реформ прочно закрепились, необхо-

димы дальнейшие совместные усилия для обеспечения изменений в плане куль-

туры, которые требуются для достижения результатов. Бюджет на 2025  год 

направлен на реализацию общей концепции Организации Объединенных 

Наций 2.0 путем формирования перспективной культуры развития персонала, 

обладающего самыми современными навыками.  

12. Гендерное равенство и географическая представленность остаются прио-

ритетами, и оратор безостановочно работает над тем, чтобы персонал Органи-

зации был отражением ее членского состава. Решение Генеральной Ассамблеи 

об увеличении числа должностей, подлежащих географическому распределе-

нию, позволило сократить общее число непредставленных, недопредставленных 

и перепредставленных стран. Если в декабре 2023  года в пределах квоты были 

представлены 103 страны, то теперь — 120. Организация также пересматривает 

свою стратегию справедливого географического распределения, чтобы сосредо-

точиться на привлечении большего числа сотрудников из непредставленных и 

недопредставленных стран. Через систему координаторов-резидентов и инфор-

мационные центры Организации Объединенных Наций в таких странах, в част-

ности во многих недопредставленных развивающихся странах, были запущены 

целенаправленные информационно-пропагандистские стратегии. Оратор также 

стремится расширить возможности для обеспечения как можно более широкого 

географического охвата при наборе на все штатные должности.  

13. Все эти усилия дают результаты. Например, с начала реформы системы 

развития Организации Объединенных Наций число координаторов-резидентов 

из стран глобального Юга увеличилось с 41 процента до 57 процентов. Гендер-

ный паритет успешно поддерживается на старших должностях и, согласно теку-

щим прогнозам, до 2028 года будет достигнут на общеорганизационном уровне. 

Тем не менее многое еще необходимо сделать для достижения паритета в каж-

дой структуре и на каждом уровне. Ведется также работа над следующим этапом 

общесистемной стратегии по инклюзии людей с инвалидностью и достигается 

прогресс в борьбе с расизмом и расовой дискриминацией на рабочем месте.  

14. Предлагаемый бюджет отражает стремление Организации реагировать на 

новые угрозы и возможности. Чтобы Организация Объединенных Наций могла 

выполнять свои обещания, государства-члены также должны выполнять свои 
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обязательства перед Организацией. В итоге эффективность выполнения про-

грамм и освоение финансовых ресурсов в 2025 году будут зависеть от наличия 

денежных средств.  

15. Поэтому оратор выражает надежду на то, что нынешняя тенденция снижения 

ликвидности закончится. Объем имеющейся наличности на начало 2024  года со-

ставлял лишь около 67 млн долл. США по сравнению с 700 млн долл. США в 

2023 году, что делает Организацию крайне уязвимой к неблагоприятным изме-

нениям в структуре выплаты начисленных взносов. Кроме того, в рамках начис-

ления взносов на 2024 год Организация была вынуждена зачесть государствам-

членам в качестве кредитов средства на сумму 114 млн долл. США, что означает, 

что, даже если все государства-члены внесут взносы в 2024 году в полном объ-

еме, Организация будет иметь в своем распоряжении меньше средств, чем сумма 

средств утвержденного на 2024 год бюджета. Таким образом, истощение резер-

вов ликвидных средств в регулярном бюджете на конец 2023  года обусловило 

необходимость введения с начала 2024 года жестких мер по экономии денежных 

средств. Если резервы ликвидных средств не будут всецело восполнены к концу 

2024 года, то в 2025 году исполнение бюджета может вновь столкнуться с огра-

ничениями в результате осуществления мер по экономии денежных средств.  

16. Поэтому оратор предлагает Генеральной Ассамблее временно приостано-

вить возврат кредитов за 2023 год в счет начисленных взносов на 2025 год при 

том понимании, что кредиты будут находиться в резерве и будут предоставлены 

государствам-членам, как только условия улучшатся. Это крайне важно для све-

дения к минимуму риска негативного влияния на выполнение программ и на 

способность выполнять даже подлежащие непременному погашению обязатель-

ства перед персоналом и внешними партнерами в 2025 году. Оратор вновь насто-

ятельно призывает государства-члены выполнять свои финансовые обязатель-

ства в полном объеме и своевременно. Он также благодарит государства-члены, 

которые осуществили выплаты заблаговременно или ранее, чем прежде, и 

внесли коррективы в свои внутренние процессы в целях осуществления выплат 

в более ранние сроки. Он продолжит следить за ситуацией и обращаться к госу-

дарствам-членам с просьбой о выплатах в полном объеме, а также с просьбой 

информировать его о своих планах, с тем чтобы расходы Организации можно  

было корректировать соответственно. Однако, когда выполнение программ по-

стоянно сдерживается вследствие ситуации с ликвидностью, прежняя структура 

расходов становится менее надежным показателем реальных потребностей Ор-

ганизации. 

17. Итоги Саммита будущего открыли новые пути и возможности для обеспе-

чения мирного и пригодного для жизни будущего для всех жителей планеты. На 

этом фоне оратор надеется, что Комитет поддержит его предлагаемый бюджет 

по программам на 2025 год. Он приветствует возможность взаимодействия с 

членами Комитета на нынешнем заседании и заверяет их в том, что старшие ру-

ководители будут продолжать оказывать Комитету поддержку в его работе над 

бюджетными предложениями.  

18. Г-н Веласкес Кастильо (заместитель Председателя Комитета по про-

грамме и координации (КПК)), представляя доклад КПК о работе его шестьдесят 

четвертой сессии (A/79/16), говорит, что шестьдесят четвертая сессия Комитета 

была его первой пятинедельной сессией, которая началась в середине мая и за-

кончилась в середине июня в соответствии с резолюцией 77/267 Генеральной 

Ассамблеи. В докладе содержатся заключения и рекомендации, отражающие от-

ветственность КПК за обзор программы работы Генерального секретаря и ока-

зание помощи Экономическому и Социальному Совету в выполнении его коор-

динационных функций в рамках системы Организации Объединенных Наций.  

https://undocs.org/ru/A/79/16
https://undocs.org/ru/A/RES/77/267
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19. При рассмотрении вопросов программ КПК проанализировал 28  программ 

предлагаемого бюджета по программам на 2025 год и вынес конкретные реко-

мендации по 12 из них. Что касается остальных 16 программ, то КПК рекомен-

довал Генеральной Ассамблее рассмотреть на ее семьдесят девятой сессии в 

рамках пункта повестки дня, озаглавленного «Планирование по программам», 

планы по программам 2, 3, 4, 6, 10, 11, 13, 14, 17, 20, 21, 23, 24, 25, 26 и 28. КПК 

также рассмотрел три доклада УСВН, касающиеся трехгодичного обзора выпол-

нения рекомендаций, вынесенных КПК на его шестьдесят первой сессии, и вы-

нес по ним рекомендации.  

20. В ходе рассмотрения вопросов координации и в контексте выполнения 

своей функции по оказанию помощи Экономическому и Социальному Совету в 

выполнении его координационных функций в рамках системы Организации 

Объединенных Наций КПК рассмотрел годовой обзорный доклад Координаци-

онного совета руководителей системы Организации Объединенных Наций за 

2023 год. Кроме того, он рассмотрел доклад Генерального секретаря «Под-

держка системой Организации Объединенных Наций Повестки дня на период 

до 2063 года “Африка, какой мы хотим ее видеть”» (E/AC.51/2024/5) и вынес по 

нему рекомендации.  

21. Г-н Башар Бонг (Председатель Консультативного комитета по админи-

стративным и бюджетным вопросам), представляя первый доклад Консультатив-

ного комитета о предлагаемом бюджете по программам на 2025 год (A/79/7), го-

ворит, что замечания и рекомендации Консультативного комитета представлены 

в двух главах: в главе I содержатся общие замечания и рекомендации по сквоз-

ным вопросам, а в главе II — конкретные замечания и рекомендации по различ-

ным разделам бюджета, в том числе по ресурсам, связанным и не связанным с 

должностями. Консультативный комитет также представил многочисленные 

перспективные замечания и выводы в своем докладе об исполнении бюджета по 

программам на 2023 год (A/79/312) и в различных других докладах, рассматри-

ваемых Комитетом.  

22. Консультативный комитет отметил, что без учета дополнительных предло-

жений, которые будут рассмотрены в ходе семьдесят девятой сессии Генераль-

ной Ассамблеи, Генеральный секретарь предлагает бюджет по программам на 

2025 год в размере 3626 млн долл. США до пересчета, включая 711 млн долл. 

США на специальные политические миссии, что на 10,7  млн долл. США, или 

0,3 процента, больше объема ассигнований на 2024 год. 

23. Что касается вопросов, связанных с должностями и персоналом, то, без 

учета специальных политических миссий, в регулярном бюджете на 2025  год 

предлагается предусмотреть в общей сложности 10 494 должности, что в чистом 

выражении на 115 должностей, или на 1,0 процента, больше, чем в предыдущем 

году. Консультативный комитет отмечает, что по состоянию на 31  мая 2024 года 

из 10 379 должностей, утвержденных на 2024 год, 1478 должностей были ва-

кантными, включая 30 должностей, которые оставались вакантными в течение 

24 месяцев и более, и выражает надежду на то, что они будут заполнены как 

можно скорее. 

24. Консультативный комитет отмечает, что общий предусмотренный в бюд-

жете на 2025 год показатель доли вакантных должностей для категории специа-

листов и выше составляет 11,1 процента, а для категории общего обслуживания 

и смежных категорий — 9,1 процента, что аналогично показателям доли вакант-

ных должностей, утвержденным на 2024 год. Консультативный комитет подчер-

кивает, что прогнозируемые показатели доли вакантных должностей должны ос-

новываться на точных бюджетных предположениях и реалистичных прогнозах 

относительно набора персонала на штатные и внештатные должности, а также 

https://undocs.org/ru/E/AC.51/2024/5
https://undocs.org/ru/A/79/7
https://undocs.org/ru/A/79/312
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на фактических показателях доли вакансий за предыдущие периоды с учетом 

прогнозов выхода сотрудников на пенсию и положения с ликвидными сред-

ствами. 

25. С момента начала осуществления в 2017 году общесистемной стратегии по 

достижению гендерного паритета общая доля сотрудников-женщин по всем раз-

делам бюджета составила 51 процент. Однако для достижения справедливой 

географической представленности необходимы дополнительные усилия. Кон-

сультативный комитет хотел бы обратить внимание на некоторые аспекты, кото-

рые могут повлиять на географическую представленность и которые были рас-

смотрены Консультативным комитетом. Случаи получения сотрудниками специ-

альных должностных надбавок и их «временного» назначения на должности бо-

лее высокого уровня на длительные сроки с сохранением права на их должности 

сказываются на процессе набора персонала. Консультативный комитет также от-

мечает, что в период с 2018 года по настоящее время было нанято значительное 

число младших сотрудников-специалистов. Большинство таких сотрудников — 

по всем разделам бюджета — являются гражданами определенных стран. Эта 

ситуация еще более усугубляется отсутствием четких критериев преобразова-

ния временных должностей общего назначения и должностей, финансируемых 

по линии внебюджетных ресурсов, в должности, финансируемые из регулярного 

бюджета. Консультативный комитет надеется, что новая система набора персо-

нала, а также мобильность позволят адекватно решить выявленные проблемы.  

26. Помимо потребностей в ресурсах, связанных и не связанных с должно-

стями, в докладе рассматривается ряд ключевых сквозных вопросов. Консульта-

тивный комитет подчеркивает важность эффективности с точки зрения затрат и 

культуры эффективности в Организации, в том числе в контексте пересмотра 

расходов и штатного расписания, и в этой связи подчеркивает необходимость 

изменения культуры и поведения, а также разработки хорошо продуманных ме-

тодологии и стандартов, объективных инструментов для измерения качества и 

количества и поддающихся определению реалистичных контрольных показате-

лей и сроков. Кроме того, необходимо разработать четкий план и сроки, а также 

единообразные и конкретные указания по проведению обзоров расходов всеми 

структурами, финансируемыми по линии регулярного бюджета. 

27. Повышения эффективности можно добиться, например, путем создания 

механизма для обобщения информации обо всех источниках финансирования и 

о сотрудничестве между всеми соответствующими структурами, в том числе с 

системой координаторов-резидентов, в деле осуществления программ действий 

для наименее развитых стран, развивающихся стран, не имеющих выхода к 

морю, и малых островных развивающихся государств. Консультативный коми-

тет также надеется, что будущие предлагаемые бюджеты по программам будут 

содержать информацию об общесистемных инициативах, направленных на по-

вышение эффективности и улучшение координации. Хотя такие усилия явля-

ются существенно важными для обеспечения соответствия Организации своему 

целевому предназначению, Консультативный комитет отмечает, что ситуация с 

ликвидностью и принятые в этой связи необходимые временные меры окажут 

значительное воздействие на расходы и выполнение мандата, если эта ситуация 

не будет своевременно урегулирована.  

28. Что касается информационно-коммуникационных технологий, то Консуль-

тативный комитет особо отмечает полномочия, обязанности и ответственность 

главного специалиста по информационным технологиям и высказывает конкрет-

ные комментарии по соответствующим аспектам, таким как Стратегия Генераль-

ного секретаря в области данных, в которой могут участвовать все и повсюду, и 

искусственный интеллект, как в главе I своего доклада, так и в тех частях своего 
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доклада, которые касаются различных разделов бюджета, подчеркивая при этом 

важность обеспечения того, чтобы предложения, касающиеся информационно-

коммуникационных технологий, отвечали требованиям всех соответствующих 

бюджетных инструкций и были должным образом рассмотрены Управлением 

информационно-коммуникационных технологий.  

29. Консультативный комитет также подчеркивает необходимость усиления 

управления добровольными взносами и повышения их транспарентности, вклю-

чая механизм надзора за их использованием, и включения в приложение к ввод-

ной части будущих предлагаемых бюджетов подробной информации о возмеще-

нии расходов, отдельно от внебюджетных взносов, с разбивкой по видам и услу-

гам по соответствующему разделу бюджета, а также информации о расходах с 

разбивкой по разделам, уровням должностей и источникам финансирования.  

30. Консультативный комитет хотел бы особо отметить ряд своих выводов в 

связи с различными разделами предлагаемого бюджета по программам на 

2025 год. Что касается раздела 1, то Консультативный комитет считает, что пред-

ложение относительно потребностей в ресурсах в размере 2,7  млн долл. США 

для преобразования связанных и не связанных с должностями ресурсов Управ-

ления по общесистемной оценке из внебюджетных в ресурсы регулярного бюд-

жета недостаточно обосновано, и рекомендует не преобразовывать такие ре-

сурсы в настоящее время. Однако с учетом решения Генеральной Ассамблеи по 

докладу Генерального секретаря о пересмотренной смете расходов, связанных с 

предлагаемым бюджетом по программам системы координаторов-резидентов на 

2024 год (A/78/753), Консультативный комитет рекомендует утвердить предло-

жение о выделении суммы в размере 13,4 млн долл. США, соответствующей 

доле Секретариата в механизме совместного несения расходов Группы Органи-

зации Объединенных Наций по устойчивому развитию.  

31. В отношении раздела 24 Консультативный комитет отмечает тенденцию к 

увеличению ассигнований в предлагаемом бюджете по программам УВКПЧ. 

Выполнение мандата, при всей его важности, должно быть эффективным, и кон-

солидация ресурсов и создание основного потенциала Управления в соответ-

ствии с указаниями Генеральной Ассамблеи должны были привести к повыше-

нию эффективности. Кроме того, для контроля за использованием ресурсов и 

его эффективностью по-прежнему необходима система отслеживания расходов, 

связанных с докладами о пересмотренной смете, и расходов, связанных с пред-

лагаемым бюджетом по программам. Что касается предложения о создании но-

вых должностей в региональных присутствиях в конкретных периферийных от-

делениях, то необходимо внести больше ясности в организационную структуру 

штаб-квартиры и региональных отделений, в том числе в отношении надлежа-

щего уровня должностей для руководства региональными отделениями, а также 

в отношении порядка подчинения и механизмов надзора.  

32. В отношении разделов 23 и 35 Консультативный комитет рекомендует Ге-

неральной Ассамблее обсудить на соответствующем уровне и соответствующей 

платформе и на основе доклада Генерального секретаря эффективность регуляр-

ной программы технического сотрудничества и Счета развития, а также пред-

сказуемость финансирования, рациональность управления и количество струк-

тур, участвующих в работе, выполняемой в рамках этих механизмов, с тем 

чтобы повысить роль этих механизмов и обеспечить их эффективность в оказа-

нии нуждающимся странам поддержки в их усилиях по осуществлению По-

вестки дня на период до 2030 года. 

33. Что касается раздела 27, то Консультативный комитет отмечает, что еже-

годные доклады, содержащие информацию о внебюджетных ресурсах Управле-

ния по координации гуманитарных вопросов, представляются Генеральной 

https://undocs.org/ru/A/78/753
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Ассамблее в порядке уведомления и что ревизию внебюджетных средств Управ-

ления проводят надзорные органы Организации Объединенных Наций. Напоми-

ная о том, что участие и руководство со стороны государств-членов, в том числе 

через посредство группы по вопросам донорской поддержки Управления, носят 

ограниченный характер, и принимая во внимание возможность возникновения 

репутационных рисков, в том числе в связи с деятельностью партнеров-испол-

нителей, Консультативный комитет намерен сохранять в поле зрения вопрос об 

укреплении механизмов подотчетности и надзора применительно к внебюджет-

ным ресурсам Управления. 

34. Относительно раздела 28 Консультативный комитет отмечает отсутствие 

всеобъемлющей, точной и четкой информации об общем объеме ресурсов на 

цели общественной информации и коммуникации в Секретариате, о разделении 

труда между Департаментом глобальных коммуникаций и коммуникационными 

ресурсами в различных подразделениях, а также о том, насколько нынешние ме-

ханизмы координации позволяют максимально эффективно и рационально ис-

пользовать ресурсы. Кроме того, независимый и беспристрастный обзор дея-

тельности Департамента, о котором Генеральная Ассамблея просила в своей 

резолюции 77/262, должен основываться на четком стратегическом видении и 

углубленном анализе кадрового состава и объема работы всех существующих 

ресурсов, связанных с коммуникацией, в Департаменте и во всем Секретариате. 

Этот обзор должен быть также направлен на совершенствование и модерниза-

цию Секретариата, в частности моделей оперативной деятельности Департа-

мента; на укрепление взаимодополняемости и координации между структурами 

Секретариата и другими структурами для получения большей отдачи и повыше-

ния эффективности, в том числе за счет более справедливого распределения ин-

формационных центров Организации Объединенных Наций и других ресурсов; 

и, в конечном счете, на оказание Департаменту помощи в эффективном и дей-

ственном распространении информации о работе Организации Объединенных 

Наций и пропаганде ее деятельности на глобальном уровне.  

35. Относительно раздела 29А Консультативный комитет считает, что функции 

Департамента по стратегии, политике и контролю в области управления и Де-

партамента оперативной поддержки, в том числе в отношении второй и третьей 

линий защиты, должны быть четко разграничены в том, что касается анализа 

расходов, управления людскими ресурсами и управления активами во избежа-

ние дублирования функций, разрыва в обязанностях и негативного влияния на 

подотчетность. Кроме того, следует четко разграничить функции Департамента 

по стратегии, политике и контролю в области управления и УСВН в том, что 

касается третьей линии защиты и соответствующих ресурсов; возможность рас-

смотреть этот вопрос может представиться в рамках предстоящего обзора адми-

нистративной инструкции по оценке в Секретариате Организации Объединен-

ных Наций (ST/AI/2021/3). 

36. Консультативный комитет отмечает, что, хотя раздел  33 предназначен для 

финансирования годовых и мелкомасштабных потребностей, предложения на 

2025 год касаются крупных и многолетних проектов, определенных в рамках 

планирования капитальных вложений, таких как проект по глобальной модер-

низации конференционных систем в Центральных учреждениях в целях их стан-

дартизации. Комитет придерживается мнения, что любое решение о включении 

в порядке исключения крупных и многолетних проектов в раздел  33 должно ос-

новываться на предложении Генеральной Ассамблеи и утверждаться ею в кон-

тексте планирования капитальных вложений.  

37. Содержащиеся в докладе Консультативного комитета рекомендации, ис-

ключающие специальные политические миссии, предусматривают общее сокра -

https://undocs.org/ru/A/RES/77/262
https://undocs.org/en/ST/AI/2021/3
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щение предлагаемого бюджета по программам на 2025  год на 21,3 млн долл. 

США до пересчета. Несмотря на ценную поддержку, оказанную Генеральным 

секретарем и его сотрудниками Консультативному комитету в ходе рассмотре-

ния им предлагаемого бюджета, необходимо прилагать более активные усилия 

для обеспечения своевременности, полноты и точности документов, включая 

дополнительную информацию и письменные ответы.  

38. Председатель обращает внимание на заявление, представленное Генераль-

ным секретарем в соответствии с правилом  153 правил процедуры Генеральной 

Ассамблеи, о последствиях для бюджета по программам рекомендаций, содер-

жащихся в докладе КПК (A/C.5/79/2), на соответствующий доклад Консульта-

тивного комитета (A/79/7/Add.7) и на соответствующие вступительные заявле-

ния, которые размещены на веб-сайте Пятого комитета. 

39. Г-н Квоба (Уганда), выступая от имени Группы 77 и Китая, говорит, что 

программный характер регулярного бюджета Организации Объединенных 

Наций не может быть изменен, поскольку это особенность межправительствен-

ного характера Организации. Поэтому Группа вновь заявляет о своей неизмен-

ной поддержке прерогатив КПК как основного вспомогательного органа Гене-

ральной Ассамблеи и Экономического и Социального Совета по вопросам пла-

нирования, составления программ, оценки и координации. Роль КПК должна 

быть усилена, и КПК должен продолжать предоставлять содержательные реко-

мендации по программам, разрабатываемым Секретариатом. В этой связи 

Группа отмечает, что по ряду программ рекомендации КПК отсутствуют.  

40. Группа призывает к выполнению резолюции 78/244 Генеральной Ассам-

блеи, в которой Ассамблея постановила, что вступающим в должность предсе-

дателям Генеральной Ассамблеи и Пятого комитета надлежит связываться с 

председателями главных комитетов и оказывать им поддержку в целях обеспе-

чения рассмотрения главными комитетами, когда это уместно, программ, по ко-

торым КПК не вынес рекомендаций, и своевременного вынесения по этим про-

граммам заключений и рекомендаций Пятому комитету.  

41. Генеральный секретарь предложил бюджет по программам на 2025  год в 

размере около 3,6 млрд долл. США, не считая предполагаемых «добавлений». 

Мандаты должны финансироваться надлежащим образом. Тем не менее Группа 

обеспокоена уровнем финансирования приоритетных направлений деятельно-

сти Организации, связанных с содействием стабильному экономическому росту 

и устойчивому развитию, а также с развитием Африки. За последние пять лет 

объем ресурсов, выделяемых на компонент развития, практически не изменился, 

в то время как по другим компонентам объем ресурсов, выделяемых на различ-

ные аспекты, увеличился почти на 64 процента. 

42. Необходимо укрепить компонент развития, и Группа будет работать над 

тем, чтобы обеспечить наличие достаточных ресурсов для органов, являющихся 

неотъемлемой частью повестки дня в области развития. В частности, Группа 

поддерживает выделение соответствующих ресурсов для Конференции Органи-

зации Объединенных Наций по торговле и развитию, Департамента по экономи-

ческим и социальным вопросам, Канцелярии Высокого представителя по наиме-

нее развитым странам, развивающимся странам, не имеющим выхода к морю, и 

малым островным развивающимся государствам, ЭКА, Экономической и соци-

альной комиссии для Азии и Тихого океана, Экономической комиссии для Ла-

тинской Америки и Карибского бассейна и Экономической и социальной комис-

сии для Западной Азии. Группа также напоминает, что Генеральная Ассамблея 

в своей резолюции 72/279 постановила использовать результаты повышения эф-

фективности в деятельности в области развития.  

https://undocs.org/ru/A/C.5/79/2
https://undocs.org/ru/A/79/7/Add.7
https://undocs.org/ru/A/RES/78/244
https://undocs.org/ru/A/RES/72/279
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43. Необходимо тщательно обсудить функционирование и влияние регулярной 

программы технического сотрудничества и Счета развития. Эти два механизма 

получают значительно меньше ресурсов, и у них отсутствует более скоордини-

рованная структура, необходимая для того, чтобы они могли реагировать на по-

требности на местах, а не на запросы подразделений Секретариата. Группа стре-

мится повысить значимость Секретариата для тех, кто больше всего нуждается 

в Организации Объединенных Наций, особенно для представителей глобаль-

ного Юга. Группа также решительно поддерживает БАПОР и будет добиваться 

выделения ему необходимых ресурсов на нынешнем, критически важном этапе.  

44. Прошедший в сентябре 2024 года Саммит будущего предоставил междуна-

родному сообществу ценную возможность ускорить реализацию Повестки дня 

на период до 2030 года и подтвердить свою приверженность многостороннему 

подходу. В этой связи Группа глубоко обеспокоена финансовыми трудностями, 

возникшими у Организации в результате значительной задолженности по начис-

ленным взносам, бóльшая часть которой приходится на единственного крупней-

шего плательщика. Эта ситуация значительно повлияла на исполнение бюджета 

по программам на 2024 год, и утверждение предлагаемого бюджета по програм-

мам на 2025 год будет бессмысленным, если Организация не будет располагать 

ликвидными средствами, необходимыми для выполнения ее мандата. Оратор 

предлагает, чтобы в случае кризиса ликвидности представитель Секретариата в 

начале общих прений в Генеральной Ассамблеи в ходе недели заседаний высо-

кого уровня выступил с заявлением о финансовых трудностях, с которыми стал-

кивается Организация, поскольку они заслуживают внимания всех делегаций.  

45. Принципы справедливой географической представленности и гендерного 

паритета остаются одними из основных забот Группы. Целью работы Комитета 

на текущей сессии является не только выполнение решений и выделение доста-

точных ресурсов для выполнения мандата, но и обеспечение нормального каче-

ства жизни для всех.  

46. Г-жа Чуа (Сингапур), выступая от имени Ассоциации государств Юго-Во-

сточной Азии (АСЕАН), говорит, что предлагаемый бюджет по программам на 

2025 год рассматривается в период обострения глобальных проблем, геополити-

ческой напряженности и новых угроз — явлений, которые оказывают непропор-

ционально большое влияние на развивающиеся страны, препятствуя их усилиям 

по достижению целей в области устойчивого развития к 2030  году. 

47. Для выполнения поставленных перед Организацией задач ей должны 

предоставляться достаточные финансовые средства. На протяжении многих лет 

на Организацию Объединенных Наций накладывались искусственные ограни-

чения, включая произвольное сокращение предлагаемого бюджета по програм-

мам и намеренное удержание взносов. Такие действия подрывают Организацию 

в тот момент, когда от государств-членов требуются совместные усилия по 

укреплению многостороннего подхода к решению глобальных проблем, в том 

числе путем обеспечения региональных комиссий и системы координаторов-ре-

зидентов достаточными финансовыми средствами для оказания развивающимся 

странам помощи в достижении их целей в области социально-экономического 

развития. 

48. В принятом в сентябре 2024 года Пакте во имя будущего изложены устрем-

ления государств-членов к лучшему будущему, в том числе в таких областях, как 

устойчивое развитие, цифровое сотрудничество и мир и безопасность. И хотя 

Пакт несовершенен, государства-члены могут гордиться тем, что он был принят 

консенсусом на основе их коллективного вклада после кропотливых перегово-

ров, продолжавшихся в течение двух лет. Теперь государства-члены должны 
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поддержать реализацию Пакта, обеспечив наличие достаточных ресурсов для 

этой цели и поспособствовав тем самым достижению результатов.  

49. В то же время важно содействовать транспарентной отчетности и эффек-

тивному и ответственному использованию ресурсов Организации. АСЕАН от-

мечает замечание Консультативного комитета относительно явно высокой сте-

пени автоматизма в предложениях по ресурсам, связанным и не связанным с 

должностями, и согласна с тем, что можно делать больше в плане оценки ресур-

сов, необходимых для выполнения мандатов, установленных Генеральной Ас-

самблеей и другими органами. 

50. АСЕАН отмечает, что первоначальная смета финансирования специальных 

политических миссий в рамках предлагаемого бюджета по программам на 

2025 год составляет 711 млн долл. США, что соответствует почти 20 процентам 

от предлагаемого бюджета по программам. Мнение АСЕАН по поводу финанси-

рования и поддержки специальных политических миссий хорошо известно. 

АСЕАН надеется на дальнейшее обсуждение этих вопросов, которые особенно 

актуальны в свете обзора архитектуры мира и безопасности Организации Объ-

единенных Наций. 

51. Г-жа Самсон (представитель Европейского союза в его качестве наблюда-

теля), выступая также от имени стран-кандидатов Боснии и Герцеговины, Гру-

зии, Республики Молдова, Северной Македонии, Турции, Украины и Черного-

рии и, кроме того, Андорры и Монако, говорит, что Организация Объединенных 

Наций достигла исторического момента после принятия Пакта во имя будущего, 

который демонстрирует важность многосторонности в продвижении коллектив-

ных усилий по формированию будущего. Комитет несет определяющую ответ-

ственность за обеспечение того, чтобы Организация Объединенных Наций рас-

полагала средствами для реализации амбициозных целей, выдвинутых государ-

ствами-членами. Поэтому Европейский союз и его государства-члены будут 

стремиться обеспечить своевременное принятие предлагаемого бюджета по 

программам на 2025 год. 

52. Жаль, что КПК не смог достичь консенсуса по 16 важным программам. 

Роль КПК следует сохранить, не размывая ее и не передавая ее другим главным 

комитетам Генеральной Ассамблеи. В связи с этим Европейский союз и его гос-

ударства-члены вновь обращаются к членам КПК с призывом активно доби-

ваться консенсуса, укреплять политическую волю к компромиссу и давать реко-

мендации по всем программным планам, как это предписано Генеральной Ас-

самблеей. 

53. Генеральный секретарь должен обеспечить, чтобы бюджет по программам 

давал точное и полное представление о ресурсах, необходимых для выполнения 

мандатов Организации эффективным, действенным и финансово ответственным 

образом. Бюджет Организации охватывает целый ряд приоритетов, имеющих 

ключевое значение для ее эффективности. Поэтому крайне важно обеспечить 

равное отношение ко всем трем компонентам деятельности Организации Объ-

единенных Наций. В связи с этим Европейский союз и его государства-члены 

приветствуют усилия по достаточному финансированию УВКПЧ и консолида-

ции его ресурсов, а также по решению проблемы хронического недофинансиро-

вания вопросов прав человека. В этом плане они с нетерпением ожидают оценки 

и доклада Генерального секретаря по вопросу о необходимости увеличения фи-

нансирования правозащитных механизмов Организации Объединенных Наций, 

как это предусмотрено в Пакте во имя будущего.  

54. Европейский союз и его государства-члены услышали призыв Генераль-

ного секретаря к укреплению миростроительства с целью адаптировать 
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Организацию к современным насущным потребностям и поддерживают его уси-

лия по обеспечению надлежащего функционирования системы координаторов-

резидентов. Европейский союз и его государства-члены выдвинули продуман-

ное и сбалансированное предложение по финансированию этой системы и при-

ложат все усилия для достижения устойчивого решения. Они также поддержи-

вают концепцию Генерального секретаря по формированию культуры подотчет-

ности и эффективности в Организации Объединенных Наций. В частности, 

можно дополнительно усовершенствовать процесс планирования и составления 

бюджета, чтобы придать ему гибкость, необходимую для эффективного исполь-

зования стратегии и методов управления в целях достижения эффективности и 

результативности.  

55. Обязательство относительно принятия предлагаемого бюджета по про-

граммам должно быть подкреплено таким же обязательством выполнять финан-

совые обязательства перед Организацией. Европейский союз и его государства-

члены будут и впредь поддерживать Организацию Объединенных Наций, обес-

печивая при этом, чтобы любые предлагаемые меры не ложились бременем на 

тех, кто последовательно выполняет свои обязательства. Поэтому они призы-

вают все государства-члены выплачивать свои взносы в полном объеме, свое-

временно и без каких-либо условий. 

56. Комитет должен вести Организацию к успеху, помогая ей решать стоящие 

перед ней грандиозные задачи. Европейский союз и его государства-члены при-

ложат все усилия для достижения консенсуса по обязательствам, взятым в этой 

связи. Наконец, они признательны сотрудникам Организации за их неизменную 

приверженность делу и напряженную работу по выполнению ее мандатов.  

57. Г-н Рошди (Египет), выступая от имени Группы африканских государств, 

говорит, что Генеральная Ассамблея начинает свою вторую сессию после пере-

хода на годичный бюджетный цикл, и Группа будет поддерживать усилия по ре-

ализации ожидаемых преимуществ этого цикла, а именно: культуры, ориенти-

рованной на результаты, участия руководителей программ, гибкого и эффектив-

ного планирования, всеобъемлющего представления докладов и подотчетности 

и транспарентности на всех уровнях Организации. Группа также придает особое 

значение тому, чтобы планирование по программам оставалось межправитель-

ственным по своему характеру и чтобы обеспечивалась надлежащая последова-

тельность рассмотрения программ. 

58. Неспособность КПК достичь согласия по 16 программам на его шестьде-

сят четвертой сессии представляет собой регресс по сравнению с его шестьдесят 

третьей сессией, на которой он не смог достичь согласия по 10  программам. 

Группа обеспокоена тем, что КПК никак не удается завершить свою сессию кон-

сенсусным результатом, и встревожена увеличением числа программ, по кото-

рым не удается достичь консенсуса. Группа также придает большое значение 

работе КПК. 

59. Поэтому Группа с нетерпением ожидает полного осуществления всех эле-

ментов резолюции 77/267 Генеральной Ассамблеи. Что касается 16 программ, 

которые остаются открытыми после рассмотрения их КПК, то Группа подчер-

кивает необходимость того, чтобы Председатель Генеральной Ассамблеи и 

Председатель Пятого комитета связывались с председателями главных комите-

тов и оказывали им поддержку в целях обеспечения рассмотрения соответству-

ющими главными комитетами этих программ и вынесения по ним соответству-

ющих заключений и рекомендаций, как это предусмотрено в резолюции  77/254 

Генеральной Ассамблеи. 

https://undocs.org/ru/A/RES/77/267
https://undocs.org/ru/A/RES/77/254
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60. Группа отмечает, что Генеральный секретарь предлагает бюджет по про-

граммам на 2025 год в размере 3,6 млрд долл. США, включая 711 млн долл. 

США на финансирование специальных политических миссий, что на 0,3  про-

цента больше ассигнований на 2024 год. Нынешние многоаспектные глобальные 

вызовы — в виде вызовов миру и безопасности, растущих гуманитарных по-

требностей, неудач в достижении целей в области устойчивого развития и от-

сутствия прогресса в действиях по борьбе с изменением климата  — требуют, 

чтобы сильная и эффективная Организация Объединенных Наций играла еще 

большую роль, чем прежде. Поэтому Организация должна сохранить оптимальный 

организационный потенциал, глобальный охват и компетентный персонал, со-

став которого обеспечивает справедливую географическую представленность.  

61. Однако Организация не может выполнять свои обещания и мандаты, если 

ее действиям мешают финансовые трудности. В этой связи Группа выступает за 

выделение ресурсов, соизмеримых с задачами сегодняшнего дня и растущими 

ожиданиями в отношении Организации Объединенных Наций. Недавнее приня-

тие Пакта во имя будущего с его амбициозными и широкомасштабными целями 

стало наглядным свидетельством политической приверженности государств-

членов Организации Объединенных Наций и ее будущему. Однако эту привер-

женность невозможно реализовать без необходимых ресурсов. Поэтому государ-

ства-члены должны выплачивать свои начисленные взносы в полном объеме, 

своевременно и без каких-либо условий, чтобы смягчить тяжелое финансовое 

положение Организации. 

62. Поэтому Группа примет активное участие в обсуждениях в Комитете, 

чтобы обеспечить необходимое финансирование всех соответствующих пунк-

тов, включая пункты, касающиеся ЭКА, поддержки Африки со стороны Орга-

низации Объединенных Наций в рамках Повестки дня Африканского союза на 

период до 2063 года, Счета развития, Программы Организации Объединенных 

Наций по окружающей среде (ЮНЕП), Программы Организации Объединенных 

Наций по населенным пунктам (ООН-Хабитат), строительства и управления 

имуществом, а также системы координаторов-резидентов. Группа также с нетер-

пением ожидает обсуждения последствий Пакта во имя будущего для бюджета 

по программам. 

63. Г-жа Чанда (Швейцария), выступая также от имени Лихтенштейна, гово-

рит, что бюджет по программам Организации Объединенных Наций представ-

ляет собой инвестицию в мир и безопасность, развитие и права человека, отра-

жает коллективную приверженность государств-членов совместной работе по 

решению глобальных проблем и составляет основу деятельности Организации. 

Без достаточных ресурсов невозможно выполнить мандаты, установленные гос-

ударствами-членами, а такие ресурсы не могут появиться, если государства-

члены не выполняют обязанности по уплате своих взносов в полном объеме, 

своевременно и без каких-либо условий. Поэтому обе делегации призывают 

другие государства-члены выполнить свои обязательства.  

64. В Пакте во имя будущего содержится просьба к Генеральному секретарю 

оценить потребности в достаточном, предсказуемом, расширенном и устойчи-

вом финансировании компонента прав человека. Швейцария и Лихтенштейн 

приветствуют укрепление компонента прав человека, как это запланировано в 

предлагаемом бюджете по программам на 2025 год, и будут добиваться того, 

чтобы этот компонент получал ресурсы, необходимые для финансирования со-

ответствующих мандатов. В этой связи необходимо выделить достаточные ре-

сурсы Независимому учреждению по вопросам лиц, пропавших без вести в Си-

рийской Арабской Республике, чтобы оно могло выполнять свой мандат, полу-

ченный от государств-членов. 
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65. Кроме того, предотвращение конфликтов и посредничество являются ос-

новополагающими вопросами, требующими надлежащего финансирования для 

полной реализации их потенциала. То же самое относится и к вопросу об ответ-

ственности, и обе делегации решительно поддерживают судебное преследова-

ние за наиболее тяжкие преступления. Международный беспристрастный и не-

зависимый механизм для содействия проведению расследований в отношении 

лиц, которые несут ответственность за наиболее серьезные преступления по 

международному праву, совершенные в Сирийской Арабской Республике с 

марта 2011 года, и их судебному преследованию и Международный Суд играют 

важную роль в этом отношении и должны получать ресурсы, необходимые для 

выполнения своих обязанностей.  

66. Обе делегации хотят подчеркнуть важность стратегического плана сохра-

нения наследия в Отделении Организации Объединенных Наций в Женеве, ко-

торый вступает в завершающую фазу. В частности, они с нетерпением ожидают 

открытия залов заседаний во Дворце Наций, поскольку это укрепит способность 

международного сообщества действовать коллективно и эффективно, подтвер-

див важность многостороннего подхода. Таким образом, стратегический план 

сохранения наследия сам по себе является вкладом в многосторонность, и обе 

делегации благодарят государства-члены за поддержку этого проекта. 

67. Возможность государств-членов обмениваться мнениями имеет большое 

значение. Поэтому департаменты должны располагать достаточными ресурсами 

и мандатами, в том числе в виртуальном пространстве, чтобы содействовать ор-

ганизации заседаний в Нью-Йорке, Женеве, Вене или Найроби. Государства-

члены поставили перед собой амбициозные цели, но движущей силой успеха 

Организации являются сотрудники Организации Объединенных Наций. Обе де-

легации благодарят их за неустанную работу, особенно на местах, тем более учи-

тывая сложные условия, в которых зачастую ведется такая работа. Они также 

выражают соболезнования семьям погибших сотрудников Организации Объеди-

ненных Наций и надеются на скорейшее выздоровление тех, кто получил ранения.  

68. Г-н Виньяш (Португалия), выступая от имени Сообщества португало-

язычных стран, говорит, что, несмотря на все разнообразие Сообщества, его чле-

нов объединяют общий язык, общая история, общие ценности и уважение к мно-

гоязычию и к системе Организации Объединенных Наций. Они полностью под-

держивают усилия по укреплению системы управления Организацией, с тем 

чтобы она могла выполнять свои мандаты. В частности, система координаторов-

резидентов, действующая в восьми государствах — членах Сообщества, может 

способствовать координации и поддержке Повестки дня на период до 2030  года 

и ее целей в области устойчивого развития. Поэтому члены Сообщества преис-

полнены готовности внести свой вклад в обсуждение вопросов финансирования 

системы в координации с различными другими группами, к которым они отно-

сятся. 

69. Комитет играет решающую роль в обеспечении Организации Объединенных 

Наций ресурсами, необходимыми для достижения целей, утвержденных госу-

дарствами-членами. Бюджетный процесс должен постоянно усиливаться и под-

крепляться надзором со стороны государств-членов, эффективным управле-

нием, соблюдением финансовых правил и прозрачностью в вопросе использова-

ния ресурсов. А это, в свою очередь, требует достаточной ликвидности. Со 

своей стороны члены Сообщества будут и впредь прилагать все усилия для свое-

временной уплаты своих взносов с учетом экономических реалий, с которыми 

они сталкиваются, и их индивидуальной платежеспособности. Все государства-

члены должны выполнять свои финансовые обязательства перед Организацией.  
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70. Четырнадцатая Конференции глав государств и правительств Сообщества 

португалоязычных стран, которая состоялась в 2023  году в Сан-Томе и Прин-

сипи, была посвящена вопросам молодежи и устойчивости и тем самым способ-

ствовала выполнению обязательств, принятых в рамках Пакта во имя будущего, 

в соответствии с Повесткой дня на период до 2030 года. Члены Сообщества бу-

дут поддерживать реализацию Пакта, обеспечивая выделение необходимых ре-

сурсов для этой цели. Кроме того, с учетом важности специальных политиче-

ских миссий и миссий по поддержанию мира для предотвращения конфликтов, 

посредничества и миростроительства, такие миссии должны получать достаточ-

ное финансирование, с тем чтобы они могли выполнять свои мандаты.  

71. Государства — члены Сообщества объединяют море и португальский 

язык — четвертый по распространенности язык в мире и самый распространен-

ный язык в Южном полушарии, на котором говорят 27 миллионов человек во 

всем мире, а также официальный и рабочий язык 32 международных организа-

ций. Многоязычие — это не только вопрос равноправия, но и средство обеспе-

чения более представительного и инклюзивного процесса принятия решений. 

На фоне продолжающегося обсуждения регулярного бюджета Организации Со-

общество будет работать в направлении создания подлинно многоязычной и 

многокультурной системы Организации Объединенных Наций. Сообщество 

также надеется, что португальский язык станет официальным языком Организации.  

72. Выступая в своем национальном качестве, оратор говорит, что с 2019  года 

Португалия добровольно отказалась от 20-процентной скидки, на которую она 

имела право, по своим взносам на поддержание мира, перейдя на уровень B и 

выплачивая свои взносы по полной ставке. То же самое она будет делать и в 

период 2025–2027 годов. 

73. Г-н Лу (Соединенные Штаты Америки) говорит, что, хотя предлагаемый 

бюджет по программам на 2025 год заявляется как практически равный бюджету 

по программам на 2024 год, в нем пока не учтен ряд «добавлений». Соответ-

ственно, предлагаемый бюджет по программам на 2025  год без учета «добавле-

ний» на 120 млн долл. США больше бюджета на 2024 год без учета «добавле-

ний». Такое сравнение позволяет получить более реалистичную картину и про-

вести обоснованный анализ предлагаемого бюджета по программам.  

74. Делегация оратора высоко оценивает работу Консультативного комитета, 

которая будет направлять обсуждения в Пятом комитете. В соответствии со 

своей обычной практикой Соединенные Штаты будут напрямую задавать во-

просы Консультативному комитету, чтобы лучше понять его рекомендации и до-

воды. Оратор просит Председателя Консультативного комитета не только отве-

чать на вопросы государств-членов в письменном виде после проведения соот-

ветствующих консультаций, но и устно отвечать на такие вопросы в зале засе-

даний, как это делали предыдущие председатели Консультативного комитета. 

Консультативному комитету следует также взаимодействовать с Секретариатом 

до завершения работы над своими рекомендациями, чтобы обеспечить понима-

ние всех их последствий, поскольку это позволит сделать их более сильными, 

более вескими и более обоснованными технически, что облегчит принятие ре-

шений Пятым комитетом.  

75. Очень большое значение для бесперебойной работы Организации имеют 

процедурные правила. Поэтому оратор обеспокоен тем, что, хотя в Финансовых 

положениях и правилах Организации Объединенных Наций указано, что любое 

решение, принимаемое комитетом по предложению, имеющему последствия для 

бюджета по программам, должно учитывать такие последствия, КПК согласился 

включить в свой доклад о работе своей шестьдесят четвертой сессии (A/79/16) 
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пункт, имеющий последствия для бюджета по программам, не будучи проинфор-

мирован об этих последствиях. Эта ситуация неприемлема.  

76. Г-н Ямадзаки (Япония) говорит, что в ходе основной части своей семьде-

сят восьмой сессии Комитет смог завершить свою работу до Рождества, достиг-

нув компромисса, с тем чтобы предоставить Организации Объединенных Наций 

достаточно времени для подготовки к 2024 финансовому году. Он также обеспе-

чил устойчивую ситуацию с финансовыми ресурсами для Фонда мирострои-

тельства, и в предлагаемый бюджет по программам на 2025  год было включено 

соответствующее предложение. Обязанность Комитета на текущей сессии за-

ключается в том, чтобы продолжать давать Организации Объединенных Наций 

рекомендации и предоставлять ей достаточные ресурсы, чтобы она могла дей-

ствовать в период глубоких глобальных преобразований.  

77. Делегация оратора отмечает продолжающуюся тенденцию к увеличению 

объема регулярного бюджета: на 2025 год предложен бюджет в размере 

3,6 млрд долл. США для укрепления усилий по достижению устойчивого разви-

тия, поощрению прав человека, поддержке гуманитарной помощи и поддержа-

нию международного мира и безопасности. Роль Организации повышается, и на 

нее возлагаются большие надежды. Делегация оратора тщательно оценит общий 

объем предлагаемого бюджета по программам на основе технических данных и 

бюджетной дисциплины с целью обеспечить подотчетность и надзор и одновре-

менно предоставить Организации Объединенных Наций достаточные ресурсы 

для выполнения мандата. Необходимо также обеспечить, чтобы Организация 

оставалась динамичной и новаторской, а также рационализировать любые долж-

ности и мандаты, которые, возможно, устарели. С учетом этого его делегация 

по-прежнему с нетерпением ожидает обсуждения стратегии реформирования и 

омоложения Организации. 

78. Г-н Ан-Наср (Катар) говорит, что Катар продолжает в полном объеме и 

своевременно выполнять свои финансовые обязательства по регулярному бюд-

жету, чтобы обеспечить наличие достаточных средств для выполнения мандата 

и преодолеть кризис ликвидности. Он будет продолжать обеспечивать наличие 

достаточных и предсказуемых ресурсов для продвижения работы Организации.  

79. Катар высоко оценивает усилия Генерального секретаря по поддержке гу-

манитарной деятельности в Газе, предложившего выделить БАПОР дополни-

тельные средства в рамках предлагаемого бюджета на 2025  год. Необходимо ре-

шить проблему хронического дефицита бюджета Агентства. Кроме того, круг 

обязанностей Агентства значительно расширился по сравнению с предыдущим 

годом, особенно с учетом серьезного гуманитарного кризиса в Газе. БАПОР играет 

важнейшую роль в реагировании на этот кризис, а также оказывает помощь мил-

лионам уязвимых беженцев на палестинских территориях и в соседних странах.  

80. Его делегация высоко оценивает ощутимый прогресс, достигнутый Меж-

дународным беспристрастным и независимым механизмом в выполнении им 

своего мандата, и приветствует его комплексный подход. Она одобряет предло-

жение Генерального секретаря выделить в рамках предлагаемого бюджета по 

программам на 2025 год необходимые финансовые ресурсы, с тем чтобы Меха-

низм мог выполнить свой мандат.  

81. Катар поддерживает предлагаемые план по программам и бюджет по про-

граммам на 2025 год для Канцелярии Высокого представителя по наименее раз-

витым странам, развивающимся странам, не имеющим выхода к морю, и малым 

островным развивающимся государствам, которые должны позволить ей осу-

ществлять последующую деятельность и выполнять решения пятой Конферен-

ции Организации Объединенных Наций по наименее развитым странам в 
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поддержку Повестки дня на период до 2030 года. Он также приветствует тот 

факт, что в течение двух предыдущих лет Генеральная Ассамблея утверждала 

финансирование предлагавшихся дополнительных должностей в Контртеррори-

стическом управлении, с тем чтобы оно могло выполнять свой мандат по обес-

печению сбалансированного осуществления Глобальной контртеррористиче-

ской стратегии Организации Объединенных Наций.  

82. Катар также приветствует резолюцию 78/257 Генеральной Ассамблеи, в ко-

торой Ассамблея утвердила выделение 50 млн долл. США в год для финансиро-

вания счета миростроительства начиная с 1 января 2025 года для поддержки 

усилий Организации Объединенных Наций по предотвращению возникновения, 

эскалации, продолжения и возобновления конфликтов в ряде развивающихся 

стран и переводу пострадавших стран на путь восстановления, реконструкции 

и развития. Кроме того, Катар надеется, что на текущей сессии системе коорди-

наторов-резидентов будут предоставлены необходимые ей ресурсы с учетом ее 

жизненно важной роли в системе развития Организации Объединенных Наций. 

83. Г-жа Буэнростро Массьё (Мексика) говорит, что Пакт во имя будущего 

подтвердил необходимость в активной многосторонней деятельности для эф-

фективного решения многочисленных глобальных проблем и продвижения кол-

лективных усилий по построению характеризующегося инклюзивностью, про-

цветанием и мирного будущего, к которому стремится международное сообще-

ство. Такие усилия требуют совместных инициатив всех членов Организации 

Объединенных Наций, а также общего и обновленного видения будущего, для 

чего необходимо, чтобы каждое государство брало на себя свою долю ответ-

ственности, будучи убежденным в необходимости своего всемерного участия в 

обеспечении надлежащего функционирования системы Организации Объеди-

ненных Наций. Важность устранения причин и последствий одновременно про-

текающих кризисов, а также разрушительные последствия затяжных конфлик-

тов, угрозы правам человека, неравенство в развитии между странами и регио-

нами и сохранение нестабильных гуманитарных ситуаций во всем мире, без-

условно, оправдывают масштабы программ Организации Объединенных Наций 

и ее сложную работу, которая в последние годы осуществляется на фоне усиле-

ния финансовых трудностей и неопределенности.  

84. Комитет должен своевременно принять адекватный, устойчивый и ответ-

ственный бюджет по программам на 2025 год, чтобы Организация могла эффек-

тивно и результативно выполнять свои мандаты. Предлагаемый бюджет по про-

граммам на 2025 год амбициозен и ориентирован на результаты и характеризу-

ется увеличением ассигнований по сравнению с 2024  годом: помимо ресурсов 

на строительные проекты, осуществление резолюций, имеющих последствия 

для бюджета по программам, и сметы, касающейся Совета по правам человека, 

предлагается выделить дополнительные ресурсы на такие направления, как 

устойчивое развитие, права человека, гуманитарная помощь в Газе, оценка, рас-

следования, этика и поддержание международного мира и безопасности. В бу-

дущем Комитету следует представлять консолидированные и более реалистич-

ные предлагаемые бюджеты, чтобы добиться более совершенного программного 

и финансового баланса, гарантируя тем самым эффективную деятельность и до-

стижение весомых результатов по всем категориям регулярного бюджета, и 

обеспечить рациональное, эффективное и ответственное управление ресурсами.  

85. Г-н Эль-Морабе (Марокко) говорит, что его делегация полностью поддер-

живает предлагаемый бюджет по программам на 2025  год, поскольку он отра-

жает приоритеты и проблемы, которые Организация должна решать целенаправ-

ленно и надлежащим образом. 
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86. Необходимо обратить внимание на будущие бюджетные последствия Пакта 

во имя будущего. Пакт, открывающий путь к более устойчивому и справедли-

вому будущему, предполагает мобилизацию ресурсов Организации Объединен-

ных Наций. Организация должна быть обеспечена финансовыми возможно-

стями и кадровым потенциалом, которые необходимы для выполнения ее ман-

датов, особенно в глобальном контексте, характеризующемся многочисленными 

последовательными и многоплановыми потрясениями.  

87. Необходимо выделить достаточные финансовые ресурсы БАПОР, чтобы 

оно могло выполнять свой мандат. Кроме того, необходимо обеспечить надле-

жащее финансирование системы координаторов-резидентов, учитывая ее важ-

нейшую роль в достижении целей в области устойчивого развития, поскольку 

такое финансирование поможет улучшить координацию на местах и ускорить 

прогресс в достижении этих целей, особенно в Африке. Поскольку Марокко 

придает большое значение прозрачному и эффективному финансовому регули-

рованию, оно поддерживает инициативы по укреплению управления и оптими-

зации использования ресурсов, с тем чтобы каждый потраченный доллар спо-

собствовал успешному достижению поставленных целей.  

88. Г-н Локаале (Кения) говорит, что Кения по-прежнему твердо привержена 

международному миру и безопасности и вкладывает средства в укрепление ста-

бильности в прилегающем регионе и за его пределами, в том числе предоставляя 

войска для миссий Организации Объединенных Наций по поддержанию мира, 

операций в пользу мира под региональным руководством и миссий по под-

держке безопасности, не связанных с Организацией Объединенных Наций. В 

этой связи и учитывая главную роль Организации в поддержании международ-

ного мира и безопасности, Кения полностью поддерживает обеспечение доста-

точного финансирования всех операций Организации Объединенных Наций по 

поддержанию мира. 

89. Мир и развитие усиливают друг друга и неразрывно связаны. Однако про-

гресс достигается лишь по 17 процентам целевых показателей, предусмотренных 

целями в области устойчивого развития, почти для половины показателей он 

остается минимальным или умеренным, а более чем в трети случаев показатели 

либо остаются на прежнем уровне, либо ухудшаются. Усилиям по осуществле-

нию Повестки дня на период до 2030 года мешают неадекватные и неустойчивые 

средства реализации, особенно в плане финансирования, технической поддержки 

и наращивания потенциала. Поэтому предлагаемый бюджет по программам на 

2025 год должен быть согласован с Повесткой дня на период до 2030  года. 

90. Решение экологических проблем, таких как изменение климата и устойчивая 

урбанизация, по-прежнему имеет определяющее значение. Поддержка работы 

ЮНЕП и ООН-Хабитат поможет противостоять последствиям утраты биоразно-

образия и усиливающегося загрязнения окружающей среды — ради блага людей 

и экосистемы нашей планеты.  

91. Как страна, принимающая Отделение Организации Объединенных Наций 

в Найроби, Кения высоко оценивает усилия, предпринимаемые для модерниза-

ции конференционных помещений Отделения, чтобы оно могло предоставлять 

услуги государствам-членам. Правительство страны оратора готово оказывать 

Отделению поддержку в выполнении его мандата.  

92. Г-н Аль-Куда (Иордания) говорит, что он благодарен Генеральному комис-

сару и сотрудникам БАПОР за их усердные усилия и жертвы, на которые они 

идут ради того, чтобы Агентство могло выполнять свой гуманитарный долг от 

имени всего мира в свете многогранных и серьезных проблем, с которыми 

БАПОР сталкивается на оккупированной палестинской территории. Он также 
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благодарит Генерального секретаря за оказание поддержки БАПОР, особенно с 

учетом трагических обстоятельств, в которых оказался палестинский народ, и 

подстрекательских кампаний, направленных против его принципиальной гума-

нитарной позиции в поддержку Агентства. 

93. Ни одна другая организация не может заменить БАПОР, поскольку оно 

предоставляет миллионам палестинцев не только гуманитарную помощь, но и 

услуги в области здравоохранения и образования, а также другие необходимые 

услуги. На протяжении десятилетий БАПОР демонстрирует свою определяю-

щую роль и то, что невозможно обойтись без услуг, которые оно столь эффек-

тивно и действенно оказывает беженцам во всех районах своей деятельности. 

Иордания осуждает проекты решений, рассматриваемые израильским Кнессе-

том, поскольку они направлены против самого существования БАПОР, а также 

иммунитета Агентства и его объектов на оккупированных палестинских терри-

ториях. Эти решения являются грубым нарушением международного права, ли-

шающим палестинский народ прав и жизненно важных услуг, которые были га-

рантированы международным сообществом. Поэтому международное сообще-

ство должно отвергнуть эти проекты решений и обеспечить соблюдение резо-

люций Генеральной Ассамблеи, касающихся мандата и услуг БАПОР. Междуна-

родное сообщество должно также выполнять свои гуманитарные обязанности 

по отношению к палестинским беженцам, оказывая БАПОР финансовую под-

держку в пяти областях его деятельности на систематической и институциональ-

ной основе, чтобы обеспечить эффективность его работы.  

94. Г-н Аль-Атик (Саудовская Аравия) говорит, что, несмотря на многочис-

ленные призывы Саудовской Аравии к прекращению огня, нестабильность в 

окружающем его страну регионе усугубляется. Для того чтобы Организация 

Объединенных Наций могла выполнять свои обязанности, ей должны быть 

предоставлены необходимые ресурсы в рамках бюджета по программам на 

2025 год. Его делегация поддерживает предложение об увеличении бюджета по 

программам на 2025 год до 3,6 млрд долл. США. Предлагаемый бюджет отра-

жает серьезные проблемы, с которыми приходится сталкиваться, и будет спо-

собствовать поддержанию стабильности благодаря миротворческим усилиям 

Организации Объединенных Наций. Решающее значение имеет также финансо-

вая устойчивость Организации. Саудовская Аравия поддерживает деятельность 

БАПОР по предоставлению жизненно важных услуг нуждающимся людям, а 

также роль Международного Суда в продвижении правосудия и урегулировании 

международных конфликтов в соответствии с нормами международного права. 

Эти институты являются опорой стабильности и мира во всем мире. 

95. Страны должны вносить свои взносы в полном объеме, своевременно и без 

каких-либо условий, учитывая финансовые проблемы, с которыми сталкивается 

Организация Объединенных Наций, в частности кризис ликвидности. Своевре-

менная уплата таких взносов позволит обеспечить эффективное и действенное 

выполнение мандата. Саудовская Аравия пересмотрела свои меры внутреннего 

надзора, чтобы обеспечить возможность внесения финансовых взносов в регу-

лярный бюджет; она также занимает пятое место по объему взносов в регуляр-

ный бюджет. Наконец, Саудовская Аравия выступает за устойчивое развитие и 

повышение уровня жизни и призывает к эффективному партнерству между Ор-

ганизацией Объединенных Наций и ее государствами-членами. 

96. Г-н Аль-Мансур (Сирийская Арабская Республика) говорит, что его деле-

гация придает большое значение работе Организации Объединенных Наций и 

выступает за выделение ей достаточных средств, чтобы она могла эффективно 

и действенно выполнять свои мандаты. Бюджетные ресурсы Организации Объе-

диненных Наций должны использоваться эффективно и разумно для достижения 
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развития и мира, а не тратиться на финансирование политизированных и неле-

гитимных механизмов, нацеленных против конкретных стран. Кроме того, вы-

зывает сожаление тот факт, что некоторые государства-члены используют давле-

ние и политическую и финансовую поляризацию для финансирования из регу-

лярного бюджета таких механизмов, как так называемый Международный бес-

пристрастный и независимый механизм для содействия проведению расследо-

ваний в отношении лиц, которые несут ответственность за наиболее серьезные 

преступления по международному праву, совершенные в Сирийской Арабской 

Республике с марта 2011 года, и их судебному преследованию и Независимое 

учреждение по вопросам лиц, пропавших без вести в Сирийской Арабской Рес-

публике. Делегация оратора не признает такие механизмы и выступает против 

включения в регулярный бюджет статей по их финансированию. Кроме того, она 

отвергает включение ссылок на такие механизмы в доклады Генерального секре-

таря и Консультативного комитета 2025 года. Такие механизмы не имеют мандатов 

и страдают серьезными недочетами, на что неоднократно указывала его делегация.  

97. Необходимо поддержать мандат Органа Организации Объединенных 

Наций по наблюдению за выполнением условий перемирия (ОНВУП) и его роль 

в поддержании мира и выявлении агрессивных нарушений, совершаемых изра-

ильскими оккупантами. Его страна подчеркивает, что деятельность ОНВУП 

должна ограничиваться наблюдением, мониторингом и отчетностью и что мандат 

ОНВУП завершится после прекращения израильской оккупации и достижения 

справедливого и всеобъемлющего мира согласно соответствующим междуна-

родным резолюциям. Его делегация отвергает любые попытки подорвать мандат 

ОНВУП или политизировать его работу, а также любое смешение его работы с 

работой других миссий и учреждений, действующих в Сирийской Арабской Рес-

публике и за ее пределами. Кроме того, следует сохранить численность персо-

нала ОНВУП и прекратить многолетние усилия по постепенному сокращению 

его численности. Помимо этого, необходимо увеличить бюджет ОНВУП, чтобы 

он мог выполнять свой мандат в полной мере.  

98. Г-жа Ас-Сияби (Оман) говорит, что Организация Объединенных Наций 

сталкивается с многочисленными проблемами, в частности связанными с кри-

зисом ликвидности. Поэтому государства-члены должны тесно сотрудничать с 

Секретариатом в целях погашения своей задолженности, поскольку такое со-

трудничество обеспечит выполнение программ и планов Организации, способ-

ствуя тем самым устойчивому развитию. Кроме того, БАПОР должно быть обес-

печено необходимыми ресурсами, чтобы оно могло возобновить свою жизненно 

важную гуманитарную деятельность на Ближнем Востоке, особенно в свете ны-

нешних обстоятельств, требующих активизации усилий по оказанию помощи 

наиболее уязвимым группам населения.  

99. Международное сотрудничество имеет решающее значение для обеспече-

ния устойчивого развития и содействия экономическому росту. В Концепции 

развития Омана на период до 2040 года особое внимание уделяется значению 

малых и средних предприятий для укрепления экономики и создания рабочих 

мест, что, в свою очередь, способствует ускорению развития на национальном и 

международном уровнях. Поэтому необходимо содействовать развитию малых 

и средних предприятий и глобальной торговли в качестве основ целей в области 

устойчивого развития, поскольку это будет способствовать глобальной экономи-

ческой стабильности и усилиям по преодолению экономических проблем, стоя-

щих перед Организацией. Оман готов сотрудничать с другими государствами-

членами и Секретариатом для достижения целей в области устойчивого развития.  

100. Г-н Нгуен Хонг Нгуен (Вьетнам) говорит, что с учетом многоаспектных 

проблем, с которыми сталкивается мир, и того факта, что к 2030  году прогно-
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зируется достижение менее 20 процентов целей в области устойчивого разви-

тия, при рассмотрении предлагаемого бюджета по программам на 2025  год гос-

ударства-члены должны уделять приоритетное внимание выделению ресурсов 

на компонент развития. В этой связи Вьетнам поддерживает меры по обеспече-

нию достаточного финансирования Счета развития и регулярной программы 

технического сотрудничества. Он также поддерживает усилия Генерального сек-

ретаря по реорганизации системы развития Организации Объединенных Наций. 

Всеобъемлющий обзор системы координаторов-резидентов необходим для опре-

деления подходящей модели финансирования, которая соответствовала бы уси-

лению роли и эффективной работе этой системы в каждой стране.  

101. Вьетнам принимает к сведению предложение Генерального секретаря о том,  

чтобы временно приостановить возврат кредитов за 2023  год в счет начисления 

взносов на 2025 год в связи со значительной задолженностью по платежам за 

2024 год. Это предложение, тем не менее, не является фундаментальным или 

устойчивым решением проблем финансирования и ликвидности. Поэтому госу-

дарствам-членам следует приложить все усилия для выплаты своих начислен-

ных взносов, чтобы помочь Организации избежать дальнейшего введения мер  

жесткой экономии. 

102. Что касается шкалы взносов в регулярный бюджет, то в своем докладе о 

работе своей восемьдесят четвертой сессии (A/79/11 и A/79/11/Add.1) Комитет 

по взносам указал, что ставка взносов Вьетнама в период 2025-2027 годов уве-

личится более чем на 70 процентов, что является самым большим увеличением 

за всю историю членства страны в Организации и одним из самых больших уве-

личений, установленных для любой страны на предстоящий период действия 

шкалы. Хотя эта ситуация отражает экономический рост в стране оратора в по-

следние годы, она также влечет за собой значительные бюджетные последствия, 

учитывая, что Вьетнам является развивающейся страной с ограниченными ре-

сурсами. Тем не менее Вьетнам обязуется выполнить свои обязательства в срок 

и в полном объеме. Он также готов обсуждать с другими государствами-членами 

периодический пересмотр методологии и возможность применения различных 

верхних пределов в зависимости от уровня развития.  

103. Г-жа Чан Вальверде (Коста-Рика) говорит, что Коста-Рика признательна 

за усилия по совершенствованию методологии бюджетирования по результатам. 

Годовое планирование по программам и конкретная демонстрация результа-

тов — это позитивные шаги в направлении повышения эффективности и транс-

парентности. Оратор приветствует тот факт, что более 65  процентов количе-

ственных целевых показателей в рамках предлагаемого бюджета по программам 

на 2025 год направлены на повышение результативности на 10 и более процен-

тов, что свидетельствует о растущих амбициях.  

104. Все компоненты деятельности Организации Объединенных Наций заслу-

живают равного приоритетного внимания и адекватного финансирования. По-

этому Коста-Рика высоко оценивает предложение Генерального секретаря, каса-

ющееся регулярной программы технического сотрудничества, Счета развития, 

деятельности в области разоружения и УВКПЧ. В условиях неспокойной обста-

новки в мире необходимо продолжать укреплять потенциал Организации в об-

ласти прав человека, который остается более слабым, чем другие компоненты.  

105. Коста-Рика обеспокоена тем, что переговоры по бюджету зачастую носят 

фракционный характер, что противоречит положению о трех основных компо-

нентах. Такой подход является контрпродуктивным и подрывает всеобъемлю-

щую концепцию Устава Организации Объединенных Наций. Государства-члены 

должны воздерживаться от подобной раскольнической тактики и принять точку 

зрения, основанную на взаимозависимости мира, развития и прав человека.  

https://undocs.org/ru/A/79/11
https://undocs.org/ru/A/79/11/Add.1
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106. Г-н Тун (Мьянма) говорит, что, будучи одной из наименее развитых стран, 

Мьянма полагается на внешнюю поддержку во многих видах деятельности, 

включая усилия по достижению целей в области устойчивого развития. Поэтому 

она приветствует принятие Пакта во имя будущего и надеется достичь хороших 

результатов на основе наличия достаточных ресурсов.  

107. Прошло четыре года после попытки незаконного военного переворота в 

Мьянме, и за это время ее народ пережил большие страдания в результате со-

вершавшихся военной хунтой зверств, которые квалифицируются как военные 

преступления и преступления против человечности. Хунтой были жестоко 

убиты более 5800 человек. Свыше 3,4 миллиона человек, в основном женщины, 

девочки и дети, были перемещены, и более 18,6 миллиона человек, в основном 

женщины и девочки, нуждаются в срочной гуманитарной помощи. Кроме того, 

были сожжены или разрушены более 100 000 домов, а почти половина населения 

находится за национальной чертой бедности. Поэтому правительство нацио -

нального единства совместно с организациями этнического сопротивления и 

различными частными лицами стремится положить конец незаконному перево-

роту и военной диктатуре и сформировать в стране федеральный демократиче-

ский союз. 

108. Организация Объединенных Наций, в частности Специальный посланник 

Генерального секретаря по Мьянме, Специальный докладчик по вопросу о по-

ложении в области прав человека в Мьянме и Независимый механизм по рассле-

дованию для Мьянмы, играют решающую роль в поисках устойчивого урегули-

рования кризиса и в обеспечении правосудия для людей, особенно жертв, в 

Мьянме. Поэтому Комитету следует обеспечить достаточное финансирование 

Специального посланника, Специального докладчика и Независимого меха-

низма по расследованию, чтобы они могли эффективно и своевременно выпол-

нять свои мандаты.  

109. Международное сообщество, особенно Организация Объединенных Наций 

и ее Совет Безопасности, должны в срочном порядке принять решительные и 

своевременные меры для прекращения той невообразимой трагедии, которая 

творится в Мьянме. Организация и ее государства-члены должны обратить се-

рьезное внимание на чаяния страны и ее призывы к действиям, с тем чтобы по-

ложить конец военной диктатуре и способствовать формированию федераль-

ного демократического союза. 

110. Г-жа Самир (Мальдивские Острова) говорит, что предлагаемый бюджет 

по программам на 2025 год глубоко связан с чаяниями людей во всем мире, ко-

торые ожидают от Организации Объединенных Наций результатов. В частности, 

результатов от системы развития Организации Объединенных Наций ожидают 

народы малых островных развивающихся государств.  

111. При распределении ресурсов для Группы по малым островным развиваю-

щимся государствам в Канцелярии Высокого представителя по наименее разви-

тым странам, развивающимся странам, не имеющим выхода к морю, и малым 

островным развивающимся государствам и Департамента по экономическим и 

социальным вопросам необходимо учитывать дополнительные обязанности, 

возлагаемые на них в соответствии с принятой на четвертой Международной 

конференции по малым островным развивающимся государствам Повесткой дня 

Антигуа и Барбуды для малых островных развивающихся государств: обновлен-

ная декларация о достижении стабильного процветания. Кроме того, ресурсы 

Организации должны использоваться эффективно и подотчетно. Поэтому Маль-

дивские Острова поддерживают призыв Консультативного комитета в отноше-

нии более полного и четкого представления бюджетных и финансовых данных. 
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Такие данные должны также иллюстрировать любую разницу в ассигнованиях 

и расходах как минимум за три предыдущих года.  

112. Делегация оратора по-прежнему глубоко обеспокоена прогнозируемым ис-

черпанием резервов ликвидности регулярного бюджета к концу года. Государ-

ства-члены должны полностью и своевременно выполнять свои финансовые 

обязательства, поскольку от их взносов зависит способность Организации вы-

полнять свои обязательства. Мальдивские Острова выступают за то, чтобы бюд-

жетный процесс в Организации Объединенных Наций был эффективным, транс-

парентным и учитывал меняющиеся потребности и проблемы.  

113. Г-н Соберон Гусман (Куба) говорит, что Куба поддерживает роль КПК в 

обеспечении верного формулирования программ Организации. Поскольку в ходе 

последней сессии КПК увеличилось число программ, по которым не было вынесено 

рекомендаций, на будущих сессиях следует усилить сотрудничество в рамках КПК.  

114. Жаль, что еще до утверждения предлагаемого бюджета по программам на 

2025 год стало ясно, что он не может быть полностью реализован из-за большой 

задолженности крупнейшего плательщика Организации. Что касается предлага-

емого объема ресурсов, то можно было бы сделать больше для содействия до-

стижению целей в области устойчивого развития, особенно учитывая высокий 

риск неудачи в этом плане. Куба призывает не только увеличить объем ресурсов, 

выделяемых по разделу 23 «Регулярная программа технического сотрудниче-

ства» и разделу 35 «Счет развития», но и тщательно обсудить в Комитете пути 

усиления воздействия обоих разделов на развивающиеся страны. Эти разделы 

регулярного бюджета с наибольшей вероятностью окажут непосредственное 

воздействие на население стран, которые больше всего в этом нуждаются, в то 

время как цель остальных разделов состоит главным образом в покрытии расхо-

дов на персонал Секретариата. Куба готова принимать бюджет, который соот-

ветствует потребностям населения таких стран.  

115. Г-н Янг (Соединенное Королевство) говорит, что в Пакте во имя будущего 

намечен путь, по которому миру следует идти, чтобы решать важнейшие про-

блемы, с которыми он столкнется в 2025 году. Хотя последствия Пакта для бюд-

жета по программам будут представлены позднее в ходе сессии, предложение по 

основному бюджету на 2025 год уже предусматривает ощутимые глобальные 

улучшения. В частности, Соединенное Королевство приветствует акцент на пра-

вах человека и БАПОР — областях, в которых потребности хронически не удо-

влетворяются и в которых финансирование может иметь реальное воздействие.  

116. При рассмотрении предлагаемого бюджета по программам на 2025  год де-

легация оратора будет стремиться обеспечить эффективное выделение ресурсов 

на выполнение мандатов Организации, что позволит их эффективно реализовать. 

Хотя усилия Секретариата в этом направлении можно только приветствовать, 

представленный Комитету предлагаемый бюджет дает лишь частичное пред-

ставление об испрашиваемых ресурсах. После появления пересмотренной сметы 

и последствий для бюджета по программам, в том числе в отношении Пакта во 

имя будущего, объем таких ресурсов неизбежно увеличится. Поэтому делегация 

оратора призывает Секретариат поощрять культуру эффективности не только 

путем незначительных изменений будущих бюджетов через представление до-

полнительных запросов, но и путем использования обзоров расходов и штатного 

расписания для обеспечения того, чтобы Организация располагала нужными ре-

сурсами в нужном месте. Это позволило бы направить каждый доллар, внесен-

ный в бюджет Организации Объединенных Наций, на повышение эффективно-

сти и на решение будущих проблем.  
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117. Аналогичная бюджету по программам ситуация складывается и в отношении 

планов программ. Соединенное Королевство глубоко обеспокоено тем, что КПК 

достиг консенсуса только по 12 из 28 программ, что является самым низким по-

казателем за пять лет. Этот тупик свидетельствует о провале многосторонней 

системы и оказывает дополнительное давление на Пятый комитет во ходе и без 

того напряженной сессии. Все стороны должны оперативно завершить обсужде-

ние этого вопроса и работать сообща, чтобы обеспечить более позитивные ре-

зультаты работы КПК на ее шестьдесят пятой сессии. В 2025  году отмечается 

восьмидесятилетие основания Организации Объединенных Наций, и оратор 

надеется, что бюджет по программам на 2025 год позволит Организации про-

должать эффективно и действенно добиваться мира, прав человека, развития и 

верховенства права.  

118. Г-н Наджафи (Исламская Республика Иран) говорит, что, учитывая то зна-

чение, которое его делегация придает межправительственному руководству про-

цессами выполнения мандатов, он хотел бы коснуться вопроса планирования по 

программам. КПК призван играть важную роль в обеспечении верного толкования 

мандатов Секретариата. Хотя его делегация высоко ценит деятельность КПК, в 

последние годы переговорный процесс в его рамках сталкивается с проблемами: 

некоторые программы считаются не подлежащими обсуждению из-за того, что 

государства-члены занимают жесткие и неизменные позиции, в результате чего 

соответствующие обсуждения просто прекратились. Такие позиции наносят ущерб 

не только Организации, но и духу многосторонности. Большинство программ, 

которые не были утверждены, были заблокированы из-за так называемых крас-

ных линий, связанных с императивными мандатами,  — красных линий, которые 

сама Организация Объединенных Наций признала угрозой многосторонности.  

119. С односторонними принудительными мерами надо что-то делать, поскольку 

они имеют серьезные последствия для государств-членов — в частности, для 

беженцев, в связи с конкретными антропогенными явлениями  — в таких обла-

стях, как здравоохранение, образование, научное развитие, расширение прав и 

возможностей женщин и молодежи, а также экономическое и социальное разви-

тие. Отсутствие прогресса в обсуждении таких мер оказало ощутимое воздей-

ствие, особенно на развивающиеся страны, которые в несоразмерно большей 

степени подвержены воздействию таких мер. Необходимо избегать маргинали-

зации мнений развивающихся государств, особенно по таким вопросам, как за-

щита беженцев, международная гуманитарная помощь и устойчивое развитие. 

Необходимо также признать взаимозависимость таких глобальных проблем, как 

изменение климата и миграция, которые требуют скоординированных междуна-

родных ответных мер. Делегация оратора высоко оценивает важную роль КПК 

в процессах составления программ и бюджетов Организации Объединенных 

Наций и будет играть конструктивную роль в ходе его будущих сессий.  

120. Г-жа Гонсалес (Уругвай) говорит, что ее делегация привержена обсуждению 

вопросов на основе мандатов, установленных соответствующими органами. 

Комитет обязан выделять ресурсы, необходимые для обеспечения полного и эф-

фективного выполнения таких мандатов.  

121. Уругвай придает особое значение поощрению прав человека, миссиям по 

поддержанию мира и вопросам, основанным на взаимодополняемости устойчи-

вого развития и охраны окружающей среды. Поэтому он уделяет первостепен-

ное внимание выделению ресурсов таким структурам, как УВКПЧ; ЮНЕП; Де-

партамент операций в пользу мира; региональные комиссии, включая Экономи-

ческую комиссию для Латинской Америки и Карибского бассейна; и Структура 

Организации Объединенных Наций по вопросам гендерного равенства и расши-

рения прав и возможностей женщин («ООН-женщины»). Уругвай по-прежнему 
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привержен задаче гарантировать наличие достаточных ресурсов для органов, 

имеющих большое значение для укрепления компонента развития. Кроме того, 

учитывая ценность системы координаторов-резидентов, необходимо обеспечить 

непрерывность и стабильность ее функционирования.  

122. На текущей сессии Комитет рассмотрит представленные ему предложения 

по финансированию с целью обеспечения их соответствия потребностям разви-

вающихся стран и трудностей, с которыми они сталкиваются. В соответствии с 

резолюцией 78/252 Генеральной Ассамблеи полное, результативное и эффектив-

ное выполнение мандатов всегда должно быть главенствующим фактором при 

определении потребностей Секретариата в ресурсах и его общей кадровой 

структуры. Этот императив сочетается с необходимостью поиска путей для вы-

явления возможностей повышения эффективности и недопущения дублирова-

ния усилий, в том числе путем улучшения координации и сотрудничества между 

департаментами и структурами.  

123. Приветствуя тот факт, что общая доля женщин среди сотрудников по всем 

разделам регулярного бюджета достигла 51 процента, в отношении справедли-

вой географической представленности Уругвай с озабоченностью отмечает, что 

четверть государств-членов Организации недопредставлены или не представ-

лены. Кроме того, учитывая важность обеспечения равного отношения ко всем 

шести официальным языкам, Уругвай высоко оценивает начало реализации в 

марте 2024 года Рамочной стратегии Организации Объединенных Наций по 

обеспечению многоязычия, направленной на осуществление резолюций Гене-

ральной Ассамблеи по этому вопросу.  

124. Уругвай придает большое значение КПК и в подтверждение этого прояв-

ляет постоянную заинтересованность в членстве в Комитете и пытается искать 

золотую середину в интересах достижения договоренностей. КПК исключи-

тельно ценен, поскольку он остается единственным легитимным органом, через 

который государства-члены могут контролировать и направлять усилия Секре-

тариата по толкованию мандатов.  

125. Г-н Лапутин (Российская Федерация) говорит, что, к сожалению, годовой 

бюджет остается испытанием для государств-членов. Повестка дня Комитета 

стала значительно перегруженной в последние годы. В отсутствие у однолетнего 

планирования осязаемых достоинств происходил значительный рост рабочей 

нагрузки не только у делегаций, но и у Консультативного комитета, КПК, а 

также самого Секретариата. Недостатки однолетнего цикла стали заметными и 

негативно проявляются в особенности в отсутствии у Секретариата необходимого 

объема наличности по линии регулярного бюджета. Речь о том, что в результате 

перехода на однолетний бюджет Секретариат — по своей же инициативе — 

утратил право начислять взносы сразу на два года вперед, что продолжает отрица-

тельно сказываться на ситуации с наличностью в Организация Объединенных 

Наций. Делегация оратора призывает объективно оценить достоинства двухгодич-

ного бюджетного цикла и в результате вернуться к данному виду планирования.  

126. Российская Федерация выражает разочарование тем, что регулярный бюджет 

перестал приниматься консенсусом. Она не поддерживает раздел  6 «Правовые 

вопросы», содержащий ссылки на незаконные так называемые следственные ме-

ханизмы по Сирии и Мьянме. Помимо самого факта существования нелегитим-

ных структур, созданных в нарушение полномочий Совета Безопасности, его 

делегация дополнительно обеспокоена запросами Генерального секретаря о вы-

делении для них ресурсов, особенно в условиях достаточного внебюджетного 

финансирования. 

https://undocs.org/ru/A/RES/78/252
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127. Еще один вызов — предложение Генерального секретаря о выделении 

средств на так называемое независимое учреждение по вопросам лиц, пропавших 

без вести в Сирийской Арабской Республике, в разделе  24 «Права человека». 

Оратор отмечает, что правительство Сирии не запрашивало такого рода содей-

ствия и не соглашалось взаимодействовать с указанным учреждением, которое 

представляет собой очередной инструмент политического давления на Дамаск. 

С учетом отказа сирийского правительства сотрудничать с этим учреждением 

расходы на него государств-членов выглядят просто как бесполезная трата ре-

сурсов, особенно в условиях всем хорошо известных сложностей с получением 

Генеральным секретарем взносов государств-членов и однолетним бюджетным 

планированием. 

128. Еще одна проблема заключается в запросах Генеральным секретарем фи-

нансирования из регулярного бюджета резолюций и решений Совета по правам 

человека, который стал одним из инструментов коллективного Запада для пося-

гательства на суверенитет государств и оправдания его политического, финан-

сово-экономического и идеологического доминирования. Эти злоупотребления 

необходимо прекратить. Российская Федерация подробно изложит свою пози-

цию по этому вопросу в рамках отдельного пункта повестки дня.  

129. Делегация оратора выступает за выделение  — без каких-либо сокраще-

ний — запрошенных Генеральным секретарем ресурсов на выполнение содер-

жащихся в докладе КПК (A/79/16) рекомендаций. Предложение Генерального 

секретаря о дополнительном финансировании Департамента по экономическим 

и социальным вопросам позволит Секретариату надлежащим образом выпол-

нить решение КПК. Российская Федерация рассчитывает, что переговоры оста-

нутся максимально прозрачными и что Пятый комитет продолжит придержи-

ваться своих методов работы. 

130. Г-жа Цзян Хуа (Китай) говорит, что планирование по программам и пред-

лагаемый бюджет по программам важны для общей работы Организации Объе -

диненных Наций и необходимы для полного выполнения мандатов. Государства-

члены должны играть ведущую роль в рассмотрении планов по программам, и 

функции КПК должны быть полностью отражены в этом процессе. На текущей 

сессии следует продолжить обзор открытых программ в соответствии с резолю-

циями Генеральной Ассамблеи.  

131. Финансы являются основой управления Организацией Объединенных 

Наций, и государства-члены должны иметь возможность в полной мере участ-

вовать в процессе составления бюджета Организации. Китай высоко оценивает 

усилия Секретариата в этом направлении и выражает надежду на то, что он бу-

дет взаимодействовать с государствами-членами на ранних этапах по вопросам 

составления бюджета с целью дополнительного прояснения предлагаемого бюд-

жета по программам и представления достаточной информации. В последние 

годы происходил быстрый рост бюджета по программам. Однако в предыдущие 

пять лет объем ресурсов, выделяемых на развитие, увеличивался медленнее, чем 

объем ресурсов, выделяемых на безопасность и права человека. Поэтому рас-

пределение бюджетных ресурсов должно быть дополнительно оптимизировано, 

чтобы обеспечить приоритетность ресурсов на цели развития, что позволит ока-

зать поддержку усилиям развивающихся стран по реализации Повестки дня на  

период до 2030 года. Китай надеется, что Генеральный секретарь сможет сохра-

нить бюджет по программам на разумном уровне и будет продолжать применять 

экономичные и эффективные методы. 

132. Следует обратить внимание на ненадлежащее управление бюджетом, по-

тери и непроизводительное расходование ресурсов, низкую эффективность ра-

боты и другие проблемы, отраженные в аудиторских отчетах. Кроме того, 

https://undocs.org/ru/A/79/16
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Секретариату следует неукоснительно укреплять внутренний надзор и всесто-

роннее исполнение бюджета, повышать транспарентность в использовании вне-

бюджетных ресурсов и совершенствовать надзор и управление для обеспечения 

того, чтобы ресурсы использовались в соответствии с мандатами и правилами 

Организации. 

133. Китай всегда полностью выплачивал свои взносы в бюджет Организации 

Объединенных Наций и поддерживал работу Организации практическими дей-

ствиями. Делегация оратора по-прежнему готова конструктивно взаимодейство-

вать со всеми сторонами в целях совместного содействия выполнению мандатов 

Организации в духе единства, сотрудничества и консенсуса.  

134. Г-жа Монтильм (Гаити) говорит, что ее делегация уделяет особое внима-

ние разделу 17 предлагаемого бюджета по программам на 2025 год, касающе-

муся Структуры «ООН-женщины», которая играет важную роль в поощрении 

прав женщин во всем мире. В частности, оратор хотела бы особо отметить про-

грамму работы Структуры «ООН-женщины» на 2025 год, а также стратегии, раз-

работанные для ее последующей деятельности в таких областях, как управле-

ние, участие в общественной жизни и ликвидация насилия в отношении женщин 

и девочек. Гаити призывает к расширению прав и возможностей женщин, чтобы 

они занимали центральное место в инициативах Организации Объединенных 

Наций в области устойчивого развития.  

135. Девяносто восемь процентов финансирования Структуры «ООН-женщины» 

обеспечивается за счет добровольных взносов государств-членов, которые го-

товы принимать законы, поддерживающие работу Структуры «ООН-женщины». 

Оратор отмечает предложение предоставить Структуре «ООН-женщины» около 

10 млн долл. США, чтобы она могла завершить свою программу работы. Гаити 

также высоко оценивает добровольные взносы в Структуру «ООН-женщины», 

поскольку они являются основным источником ее финансовой поддержки, и 

призывает продолжать делать такие взносы. Все государства-члены несут ответ-

ственность за предоставление Структуре «ООН-женщины» финансовых и мате-

риальных ресурсов, необходимых ей для выполнения своего мандата.  

136. Гендерное равенство и расширение прав и возможностей женщин — это не 

только цели, которых необходимо достичь, но и важнейшие условия для постро-

ения лучшего будущего для всех. Поэтому Гаити готово сотрудничать с осталь-

ными членами Комитета с целью обеспечить Организацию ресурсами, которые 

необходимы ей для выполнения ее мандатов. 

137. Г-жа Аль-Авади (Объединенные Арабские Эмираты) говорит, что регу-

лярный бюджет, эффективное использование ресурсов и взносы государств-чле-

нов имеют важнейшее значение для работы Организации Объединенных Наций, 

поскольку помогают улучшить ее финансовое положение и позволяют ей эффек-

тивно выполнять свои мандаты, особенно в свете кризиса ликвидности. В этом 

плане решающее значение имеет своевременная уплата взносов в регулярный 

бюджет. 

138. После принятия Пакта во имя будущего делегация оратора сохраняет при-

верженность международному и региональному сотрудничеству и развивает 

партнерские отношения с Организацией Объединенных Наций в целях постро-

ения устойчивого и безопасного будущего и обеспечения процветания для всех. 

Война в Газе продолжается и насилие распространяется на оккупированную па-

лестинскую территорию и другие страны региона, и БАПОР должно быть обес-

печено достаточными финансовыми ресурсами на 2025 год, чтобы иметь воз-

можность выполнять свой мандат. Кроме того, старшему координатору по гума-

нитарным вопросам и вопросам восстановления в Газе должны быть 
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предоставлены финансовые средства, необходимые для того, чтобы она могла 

обеспечивать доставку гуманитарной помощи в сектор Газа и облегчать страда-

ния гражданского населения, как это предусмотрено резолюцией  2720 (2023) 

Совета Безопасности. 

139. Г-н Лагдамео (Филиппины), касаясь последствий для бюджета по про-

граммам, вытекающих из доклада КПК (A/79/16), говорит, что Филиппины при-

ветствуют рекомендацию КПК содействовать разработке конкретного плана 

реагирования в целях содействия сотрудничеству в области устойчивого разви-

тия и оказанию странам со средним уровнем дохода всеохватной поддержки в 

соответствии с резолюцией 78/162 Генеральной Ассамблеи. Его делегация также 

принимает к сведению рекомендации Консультативного комитета о путях дости-

жения синергии и повышения эффективности при разработке этого плана 

реагирования. 

140. В мире насчитывается 108 стран со средним уровнем дохода, в которых 

проживает 75 процентов мирового населения, в том числе 60 процентов бедных. 

Оказание поддержки с учетом конкретных проблем и разнообразных потребно-

стей таких стран могло бы способствовать тому, чтобы никто не был забыт.  

141. Филиппины поддерживают роль КПК в предоставлении государствам-чле-

нам возможности обеспечивать соответствие деятельности различных программ 

Организации Объединенных Наций мандатам, лежащим в основе этих про-

грамм. Необходимо повысить способность КПК достигать консенсуса и доби-

ваться продуктивных результатов на благо государств-членов. 

142. В рамках предлагаемого бюджета по программам на 2025 год Комитет рас-

сматривает вопрос о финансировании системы координаторов-резидентов. Фи-

липпины полностью поддерживают работу системы по оказанию государствам-

членам помощи в их усилиях в области развития и в достижении целей в области 

устойчивого развития. Со своей стороны Филиппины тесно сотрудничают с этой 

системой на основе Рамочной программы Организации Объединенных Наций 

по сотрудничеству в области устойчивого развития для Филиппин на 2024–

2028 годы в соответствии со своими национальными средне- и долгосрочными 

планами развития. 

143. 2030 год приближается, и с учетом сохраняющихся последствий пандемии 

коронавирусного заболевания (COVID-19) и различных других проблем эффек-

тивная система координаторов-резидентов будет иметь решающее значение для 

координации работы системы развития Организации Объединенных Наций в 

странах. Таким образом, Филиппины поддерживают усилия Генерального сек-

ретаря по активизации этой системы и готовы рассмотреть предложение о ее 

финансировании, чтобы способствовать повышению подотчетности, ответствен-

ности и солидарности государств-членов. Однако Организация должна укреп-

лять эту систему в том же духе транспарентности и подотчетности, который ле-

жит в основе реформ Организации Объединенных Наций, используя националь-

ный опыт и передовую практику и осуществляя совместный обзор и мониторинг 

работы системы. Филиппины — одна из немногих развивающихся стран, кото-

рые последовательно вносят взносы в целевой фонд специального назначения 

для системы координаторов-резидентов, что дополнительно подтверждает под-

держку ею этой системы. 

144. Генеральный секретарь говорит, что он признателен государствам-чле-

нам за их актуальные и содержательные комментарии, которые свидетельствуют 

не только об их твердой приверженности многосторонности и Организации 

Объединенных Наций, но и о том, что они во всех подробностях осведомлены о 

https://undocs.org/ru/S/RES/2720(2023)
https://undocs.org/ru/A/79/16
https://undocs.org/ru/A/RES/78/162
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проблемах, с которыми сталкивается Организация, и о шагах, которые предпри-

нимаются для их решения.  

145. Логику, лежащую в основе формирования регулярного бюджета, следует 

отличать от последствий ситуации с ликвидностью. Регулярный бюджет состав-

ляется таким образом, чтобы можно было наиболее эффективным с финансовой 

точки зрения образом выполнять мандаты, установленные межправительствен-

ными органами Организации. Кризис ликвидности вызван не бесконтрольными 

расходами, а тем, что значительная часть взносов государств-членов не выпла-

чена — или пока не выплачена. Объем задолженности на конец 2023 года составил 

859 млн долл. США; в 2024 году из этой суммы были получены 290 млн долл. 

США. В общей сложности 290 млн долл. США за периоды до 2024 года все еще 

не выплачены, и часть этой суммы, вероятно, никогда не будет выплачена. В то 

же время невыплаченные взносы за 2024 год на данный момент составляют 

1,5 млрд долл. США, или 40 процентов от регулярного бюджета на 2024 год. 

Поэтому весьма вероятно, что объем задолженности на конец 2024  года будет 

таким же, как и на конец 2023 года, что приведет к очень сложной ситуации с 

наличностью в начале 2025 года. 

146. Поэтому оратор предлагает неординарную меру: вместо того чтобы возвра-

тить государствам-членам все неизрасходованные средства за предыдущий год — 

которые по-прежнему принадлежат государствам-членам, — заморозить их в ка-

честве резерва и вернуть их государствам-членам, как только это позволит сде-

лать ситуация с ликвидностью. То, что государства-члены получают свою долю 

неизрасходованных средств в рамках регулярных бюджетов, в которые они пол-

ностью выплатили свои взносы, это нормально. Однако правила Организации 

Объединенных Наций идут еще дальше: даже те страны, которые не выплатили 

свои взносы в полном объеме — и которые, следовательно, ответственны за 

наличие неизрасходованных средств, — имеют право на получение своей доли 

таких средств, что является совершенно абсурдной ситуацией. Тем не менее он 

призывает государства-члены признать, что Организация начнет 2025 год в очень 

трудном положении с точки зрения наличности, и в связи с этим принять пред-

лагаемую им неординарную меру, которая не лишает государства-члены права 

на принадлежащие им ресурсы, а позволит заморозить эти ресурсы до улучше-

ния финансовой ситуации. Если такую меру не принять, Организация столк-

нется с ситуацией, когда ей постоянно придется возвращать средства, которые 

она не потратила, поскольку не получила достаточных ресурсов, что приведет к 

спиралевидному снижению общего уровня ее ресурсов до нуля.  

147. Оратор хотел бы отметить, что уровень расходов за 2024  год не должен ис-

пользоваться в качестве основы для анализа предлагаемого бюджета по про-

граммам на 2025 год, поскольку этот уровень расходов был вызван нехваткой 

ресурсов, а не неоправданно высоким уровнем заложенных в бюджет расходов. 

Государства-члены иногда предлагают сократить будущие бюджеты по програм-

мам, основываясь на низком уровне расходов в предыдущие годы. Однако ис-

точником проблемы является ситуация с ликвидностью, а не бюджет по про-

граммам. 

148. Он полностью согласен с тем, что гораздо большая доля бюджета по про-

граммам должна быть направлена на развитие. В частности, он согласен с пред-

ставителем Кубы в том, что Организация Объединенных Наций должна тратить 

меньше денег на свой персонал и больше — на прямую поддержку государств-

членов. Он сам придерживался такого подхода, когда, будучи премьер-мини-

стром Португалии, сократил процентную долю бюджета, приходившуюся на 

расходы по персоналу, чтобы увеличить социальные расходы, а будучи Верхов-

ным комиссаром Организации Объединенных Наций по делам беженцев, резко 
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сократил процентную долю бюджета, приходившуюся на расходы по персоналу, 

и резко увеличил долю, которая приходилась на прямую поддержку бенефициа-

ров и государств-членов. Проблема заключается в жесткой структуре бюджета 

по программам и в том, что, хотя каждый год утверждаются новые мандаты, ко-

личество мандатов, утвержденных в предыдущие годы, сохраняется. Поэтому 

оратор решительно призывает государства-члены пересмотреть в Генеральной 

Ассамблее прошлые мандаты, поскольку, если будет сочтено, что такие ман-

даты — и должности, созданные для их выполнения,  — утратили свою актуаль-

ность, за счет этого можно добиться огромной экономии. Полученные в резуль-

тате средства можно было бы затем использовать для оказания непосредствен-

ной поддержки государствам-членам. 

149. В существующих рамках честно предпринимались усилия по увеличению 

объема ресурсов, выделяемых на цели развития. Например, в начале срока его 

полномочий объем ресурсов, выделявшихся на регулярную программу техниче-

ского сотрудничества, составлял 33 млн долл. США; теперь же бюджет этой 

программы составляет 48 млн долл. США, что на 70 процентов больше. Хотя в 

настоящее время в предлагаемом бюджете по программам на 2025  год запраши-

вается увеличение финансирования на цели развития на 4,5  млн долл. США, 

утверждение Генеральной Ассамблеей предложения, касающегося поддержки 

системы координаторов-резидентов, приведет к увеличению этой суммы до 

150 млн долл. США. Организация будет делать все возможное во всех областях 

для того, чтобы инвестировать как можно больше средств в свой компонент раз-

вития. Оратор благодарит государства-члены за их важные комментарии по ряду 

конкретных вопросов и просит своих коллег из Секретариата полностью учесть их.  

Заседание закрывается в 12 ч 35 мин. 

 


